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Цифры в скобках  
обозначают страницы,  
на которых опубликован 
материал

ГЕОГРАФИЯ НОМЕРА

Заполнить пустоту
   СТРОИТЕЛЬСТВО

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В исторической части Ростова 
стало проще попадать с одной 
улицы на другую: стоит лишь 
перейти пустырь, оставшийся 
после сноса старого здания. Есть 
долгострои, на крышах которых 
уже успели вырасти деревья, 
и все это не украшает центр дон-
ской столицы.

Глава донского региона Василий 
Голубев поручил сити-менеджеру 
Ростова Алексею Логвиненко 
оперативнее осваивать освобожда-
ющиеся после сноса аварийных 
домов участки в центре города. 

Какие есть возможности освоения 
этих земель? Ведь речь идет, как 
правило, о небольших площадях. 

В тисках маленьких 
пространств

В День города я записалась 
на экску рсию, посвященною 
стрит-арту. Ходили по старому 
Ростову, и обратили внимание, 
что по большей части уличные 
полотна появляются в районе об-
разовавшихся пустошей. Такой 
вот арт-вариант освоения земель.

Если места остается прилично, 
освобождающиеся участки после 
сноса аварийного фонда в основ-
ном забирают под новое жилье с 
попытками высотного строитель-
ства. Но в центре Ростова таких 
пространств практически нет. 

По мнению члена Союза архи-
текторов России, профессора ка-
федры «Архитектурного и средо-
вого проектирования» Академии 
архитектуры и искусств ЮФУ 
Анатолия Скопинцева, из-за этого 
портится силуэт и масштаб исто-
рического центра. 

– Оптимальнее, с моей точки 
зрения, эти участки отдавать ма-
лому и среднем бизнесу, например, 
под рестораны, кафе, хостелы, ми-
ни-пекарни, объекты инфраструк-
туры туризма, то есть для разви-
тия общественных пространств, 
активности пешеходного яруса. 
Но нужно упростить часть гра-
достроительных регламентов по 
застройке исторического центра, 
чтобы бизнес мог развиваться, – 
полагает Анатолий Скопинцев. 

Большая часть таких участков 
находится в Кировском районе.

– Как правило, они малень-
кие, и, если снести один ава-
рийный дом, многоэтажку там 
не построишь. Можно было бы 
детскую площадку обустроить, 
а в центре, действительно, их не 
хватает, но, как признают сами 
сотрудники районных админи-
страций, на их обустройство нет 
денег, разве что взять грант. На 
улице Пушкинской появились 
симпатичные арт-пространства. 
Еще один вариант – использовать 
опыт Калининграда, где сохра-
няют фасад старинного здания, 
– говорит общественник Ольга 
Головина.
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   СОБЫТИЕ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

274-й День города Ростова-на-
Дону прошел ярко и насыщенно. 
Гуляли три дня.

Открыли праздник 15 сентября 
конкурсом «Асмоловские сезоны». 
Он собрал гостей в парке культуры 
и отдыха имени Максима Горько-
го, участники показывали свои 
таланты в номинациях «Фоль-
клорный коллектив», «Вокальное 
мастерство» и «Хореографическое 
мастерство».

– Этот конкурс является важным 
слагаемым второго Междуна-
родного фестиваля купечества и 
народной культуры «В городском 
саду». Состязания в номинации 
«Русский народный костюм» 
пройдут завтра на фестивальной 
сцене, это будет этно-дефиле ко-
стюмов, жюри выберет лучших со 
всей России, а победители полу-
чат ценные награды, – рассказала 

«Молоту» режиссер мероприятия 
Анастасия Некрасова-Докукина.

И хотя завершить первый кон-
курсный день пришлось раньше из-
за внезапно начавшегося ливня, на 
следующий день участники вновь 
встретились уже на главной сцене, 
установленной возле памятника Вла-
димиру Ленину на Большой Садовой.

Второй день праздника начался 
с мастер-классов, были приготов-
лены фотозоны, на перекрытую до-
рогу выехали огромные комбайны 
«Ростсельмаша».

– Музей-заповедник имени Ми-
хаила Шолохова представил свою 
площадку, на которой рассказыва-
ют о жизни донских казаков, жен-
ских и мужских ремеслах. Здесь 
есть экспозиция, посвященная 
казаку-хлеборобу. Для фестиваля 
был специально разработан бан-
нер, на фоне которого можно сфо-
тографироваться рядом с пьющей 
чаек купчихой – героиней карти-
ны Кустодиева «Купчиха за чаем», 
– отметила заведующая отделом 
развития музея-заповедника На-
талья Трофименко. – Также здесь 

представлено большое количество 
мастер-классов: роспись по де-
ревянному спилу, изготовление 
открытки к празднику, аквагрим, 
чеканка монет, роспись по глине.

В это же время по историческо-
му центру донской столицы гиды 
водили горожан и приезжих по 
пешему экскурсионному маршруту 
«Ростов купеческий». Местом сбо-
ра групп было определено пересе-
чение проспекта Буденновского и 
улицы Большой Садовой.

В парке отдыха и культуры 
«Левобережный» прошел Кубок 
Ростовской области по джам-
пинг-фитнесу и фестиваль совре-
менных молодежных субкультур 
«Экстрим стихия».

– Сегодня сюда съехались коман-
ды не только из донской столицы, 
но и из ближайших городов. Наша 
федерация активно развивается, в 
этом году мы даже установили ми-
ровой рекорд по самому массовому 
мастер-классу, который прошел 
в московских Лужниках, – под-
черкнула Президент федерации 
джампинг-фитнеса Екатерина Кас-

перович. – Ожидаем, что сегодня 
этот праздник соберет максимум 
людей и многие из них влюбятся в 
джампинг-фитнес.

Также знаменательным собы-
тием дня стало открытие XIV 
Фестиваля науки юга России на 
«Ростов-Арене». Приглашенным 
гостем в этом году стал знаме-
нитый публицист, телеведущий, 
депутат Государственной Думы 
РФ Анатолий Вассерман, который 
выступил с лекцией.

Завершился второй день празд-
нования гала-концертом в Лево-
бережном парке, где выступили 
донские творческие коллективы.

А 17 сентября в парке культуры и 
отдыха имени Октябрьской Револю-
ции в течение двух часов проходил 
праздник «Ростов – многонацио-
нальный», в парке имени Остров-
ского гремел концерт «Мой край 
Донской, мы тебя славим!», парк 
«Осенний» также стал площадкой 
для праздничного выступления под 
названием «Любимый город».

И это все – наш многоликий 
Ростов.

ЛЮДИ  
НОМЕРА
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Екатерина Кульбаченко,  
детский психолог

Часто ребенок не «вытягива-
ет» систему семейного  
обучения, и родители  
возвращают его в школу
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Максим Папушенко, министр  
экономического развития РО

Мы видим огромный потен-
циал во взаимодействии  
со странами СНГ, Азии  
и Африки
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Олег Кит,  
гендиректор НМИЦ онкологии

Новообразования кроветвор-
ной и лимфоидной систем 
на ранних стадиях поддаются 
лечению в 90% случаев

область
Волгодонск (2)
Азов (5)
Новошахтинск (5)
Новочеркасск (5)
Красносулинский район (2)
Родионово-Несветайский район (6)
Цимлянский район (7)

мир
США (2)
Вьетнам (4)
Замбия (4)
Турция (5)

страна
Мариуполь (2)
Москва (2)
Воронеж (5)
Белгородская область (5)
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КазанскаяКазанская
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ШАХТЫШАХТЫ

БАТАЙСКБАТАЙСК

ВешенскаяВешенская
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МилютинскаяМилютинская
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ЦИМЛЯНСКЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСККОНСТАНТИНОВСК

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ
ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ГУКОВОГУКОВО
ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК

КРАСНЫЙ КРАСНЫЙ 
СУЛИНСУЛИН

КаменоломниКаменоломни
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НесветайскаяНесветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

ПокровскоеПокровское
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ПесчанокопскоеПесчанокопское
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АКСАЙАКСАЙ

Евгений Полуянов,  
министр  

цифрового развития, 
информационных  

технологий и связи РО
Ростовская область  Ростовская область  

стала первым регионом стала первым регионом 
России, который смог России, который смог 

перевести системы архивного  перевести системы архивного  
хранения документов  хранения документов  

на полностью отечественное на полностью отечественное 
программное обеспечениепрограммное обеспечение
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ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ

на 2-е полугодие 2023  года

20 %
СКИДКА – ветеранам и участникам ВОВ, инвалидам,
подробности по бесплатному номеру 8-800-200-58-88

П2774
подписной индекс

300
стоимость подписки  

на электронную версию газеты (PDF)  
на 6 месяцев, руб.

ЧИТАЙТЕ СВЕЖИЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ ПО ВТОРНИКАМ И ПЯТНИЦАМ

podpiska.molotro.ru

ПОДПИСКУ МОЖНО ОФОРМИТЬ В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ ИЛИ В РЕДАКЦИИ

подпиСКа
8 (863) 210-75-68
8-988-946-06-21

НЕТ ВРЕМЕНИ ЗАЙТИ  
НА ПОЧТУ? ПОЗВОНИ!

стоимость подписки на печатную версию газеты  

на 1 месяц, 128,72 руб.
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новости

с Викторией
Головко

Добро по собственному желанию
Всероссийский форум волонтеров безопасности прошел в Ростове 
на базе Донского государственного технического университета. По по-
ручению губернатора Василия Голубева участников поприветствовал 
его заместитель Сергей Бодряков. Как отметил замгубернатора, сей-
час в Ростовской области действует 19 муниципальных центров добро-
вольчества и 30 доброцентров, с начала года волонтерами стали свы-
ше 215 тысяч человек. В соответствии с указом президента РФ Ростов-
ская область стала регионом-оператором проекта «#МЫВМЕСТЕ с Дон-
бассом», обучены 284 волонтера, направлено около 40 гуманитарных 
миссий для восстановления инфраструктуры в ДНР и ЛНР. Был восста-
новлен мемориальный комплекс «Саур-Могила», волонтеры-медики 
в Мариуполе провели 241 операцию и более 1200 консультаций.

Бутерброд или круассан?
Поучаствовать во Всероссийском профилактическом дик-
танте могут все желающие, эта проверка знаний – часть 
стартовавшей в России информационно-просветитель-
ской акции «Поезд здоровья «Вместе против диабета». 
На онлайн-платформе предложено ответить на блоки во-
просов о здоровом питании и о вреде курения, прой-
ти опрос о профилактике заболеваний. Как пояснил гла-
ва регионального минздрава Юрий Кобзев, при прохож-
дении опроса можно получить комментарий специалис-
тов по каждому вопросу, а по результатам тестирова-
ния – индивидуальные рекомендации. Еще одним слага-
емым акции станет спецпоезд с медицинским оборудова-
нием, он проследует по маршруту Владивосток – Москва. 
В Ростове будет 3 ноября.2
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СОБЫТИЯ

Преемственность 
поколений

С рабочим визитом в ЛНР по-
бывала делегация Ростовской 
области, возглавил ее замгубер-
натора, атаман Всевеликого вой-
ска Донского Сергей Бодряков.

Он поучаствовал в торжествен-
ном мероприятии, приуроченном 
к старту нового учебного года в 
Луганском республиканском ка-
зачьем кадетском корпусе. Сергей 
Бодряков подчеркнул, что востре-
бованность казачьего кадетского 
образования объясняется прежде 
всего тем, что в его основе – преем-
ственность поколений, сбережение 
казачьих традиций и ценностей.

– Я очень рад, что в этом году вы 
вместе со всеми ребятами нашей 
страны начинаете учебный год по 
российским программам, – отме-
тил Сергей Бодряков. 

Кроме того, замгубернатора 
принял участие в совете атаманов 
Луганского казачьего округа. На 
встрече обсудили вопросы учас-
тия казаков в СВО и оказания 
гуманитарной помощи казачьим 
подразделениям.

В коридорах власти 
Гл а в а  р е г и о н а  В а с и л и й 

Голубев в конце прошлой недели 
принял отставку регионального 
министра труда и социального 
развития Ростовской области 
Елены Елисеевой. 

Напомним, за спиной у Еле-
ны Елисеевой солидный стаж 
руководства областным минис-
терством, она возглавляла его с 
января 2013-го. До этого, с 2010 
года, она замещала должность 
начальника управления государ-
ственной службы занятости насе-
ления Ростовской области. Стоит 
отметить, на недавних выборах 
в облпарламент Елена Елисеева 
избиралась по списку «Единой 
России» в составе региональной 
группы №4.

Налог на исходной 
позиции 

В 2024 году изменений в нало-
гообложении имущества донских 
организаций не планируется.

Как уточнили в областном пра-
вительстве, во избежание прогно-
зируемого роста налоговой нагруз-
ки и для того, чтобы поддержать 
предпринимателей, губернатором 
Василием Голубевым принято 
решение не осуществлять с 1 ян-
варя 2024-го переход на порядок 
исчисления налога на имущество 
организаций исходя из кадастро-
вой стоимости объектов недви-
жимости.

Вместе с тем, как пояснил глава 
донского минимущества Евгений 
Осыченко, на Дону продолжают 
формировать перечень объектов 
недвижимого имущества, в от-
ношении которых налоговая база 
определяется как кадастровая 
стоимость. Сейчас в этом списке 
46 465 объектов недвижимости. 
Речь идет об административ-
но-деловых и торговых центрах, 
торговых объектах, офисах, объ-
ектах общественного и бытового 
обслуживания.

Махнём за город
Ростовская область вошла 

в число победителей Всерос-
сийского конкурса по созданию 
круглогодичных центров ком-
петенций.

Эксперты определили 11 триум-
фаторов, среди них и наш регион 
с проектом создания круглогодич-
ного цента компетенций «Моло-
дежная станица «Дон». Его задачи 
– популяризация сельского образа 
жизни, развитие малых городов и 
поселений, а также создание ус-
ловий для обмена опытом между 
молодыми людьми, работающими 
в агропромышленных отраслях 
экономики.

– Центр станет своего рода 
проектным офисом и отправной 
точкой для повышения кадрово-
го потенциала работников АПК, 
формирования ключевых про-
фессиональных и личностных 
компетенций у молодых людей 
из сельских территорий, – пояс-
нил председатель комитета по 
молодежной политике Александр 
Никиточкин.

Центр откроется на базе ДГТУ 
в 2024 году.

– ключевое направление антинар-
котической деятельности, – под-
черкнул губернатор.

   БЕЗОПАСНОСТЬ

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Для строительства реабилитаци-
онного центра областного нарко-
диспансера в поселке Каратаево 
выполнят проектно-изыскатель-
ские работы.

Об этом шла речь на заседании 
областной антинаркотической 
комиссии под председательством 
губернатора донского региона 
Василия Голубева.

Как доложил министр здраво-
охранения области Юрий Кобзев, 
Ростовская область одной из пер-
вых в 2011 году стала проводить 
медицинское тестирование под-
ростков для выявления наркома-
нии. Охват достигал 34 тысяч че-
ловек в год, но спустя время группа 
риска уменьшилась и потребность 
в тестировании тоже снизилась, к 

тому же увеличилась стоимость 
тестов. В прошлом году обследо-
вание прошли 1653 школьника, в 
этом – 1354.

Однако сейчас по результатам 
социально-психологического тес-
тирования 96% обучающихся в 
зону риска попадают около 11 ты-
сяч человек. Таким образом, для 
повышения эффективности про-
филактических мероприятий среди 
несовершеннолетних необходимо 
увеличить количество обследуе-
мых до 10 тысяч человек в год.

Василий Голубев поставил зада-
чу сформулировать предложения 
по дополнительному выделению 
денег из областного бюджета для 
покупки диагностических тест-си-
стем на 10 видов наркотических 
веществ. А также более активно 
проводить профилактическую 
работу в учебных заведениях и 
муниципалитетах.

– Профилактика наркомании в 
подростково-молодежной среде 

Разговор по веществу

Обрубить  
зависимость

  ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Задача, стоящая сейчас пе-
ред госорганами в масштабе 
страны, – перейти на исполь-

зование российского офисного 
программного обеспечения (ПО) 
к середине 2024 года.

Подробнее нюансы, связанные с 
использованием исполнительными 
органами отечественного ПО, об-
судили на расширенном заседании 
облправительства под председа-
тельством губернатора Василия 
Голубева.

Хорошее «Дело»
Как акцентировал министр 

цифрового развития, информаци-
онных технологий и связи Ростов-
ской области Евгений Полуянов, 
одна из ключевых целей цифро-
визации госуправления – обес-
печение технологической незави-
симости и минимизация рисков, к 
которым может вести использова-
ние частного программного обес-
печения зарубежных вендоров. 
Работу по постепенному переводу 
на отечественное офисное ПО на 
Дону начали в 2019-м. По сути, 
процесс распадается на шесть на-
правлений, речь идет об офисном 
пакете, операционных системах, 
о справочно-правовой системе, 
системе электронного документо-
оборота, средствах антивирусной 
защиты и интернет-браузере.

– По показателю «справоч-
но-правовая система» достиг-
нутое значение – 100%. Состав 
пакета включает в себя про-
граммное обеспечение «Консуль-
тант-Плюс» и «Гарант». Макси-
мальное значение достигнуто и 
для показателя «интернет-браузе-

ры» благодаря использованию ПО 
«Яндекс-браузер». И по такому 
целевому показателю, как «систе-
ма электронного документообо-
рота», тоже достигнуто значение 
100% за счет использования в 
органах власти и муниципальных 
образованиях системы электрон-
ного документооборота (СЭД) и 
делопроизводства «Дело». Сейчас 
количество пользователей СЭД 
«Дело» в Ростовской области – 
свыше 20 тысяч, – проинформи-
ровал глава минцифры области.

Система «Дело» относится к 
категории объектов критической 
инфраструктуры, ее используют 
для хождения документов с по-
меткой «для служебного поль-
зования».

– Нам потребовалось полно-
стью отказаться от использова-
ния в системе документооборота 
иностранных систем управления 
базами данных (MsSQL) и сер-
верных операционных систем 
(ОС) MS Windows и перейти на 
отечественный аналог. В ка-
честве операционной системы 
выбрана ОС «Альт» компании 
«Базальт СПО», а в качестве сис-
темы управления базами данных 
– Postgres Pro компании Postgres 
Professional. Обе системы – пол-
ностью российские, включены в 
реестр отечественного ПО, – до-
ложил Евгений Полуянов.

Совместно с компанией – про-
изводителем системы «Дело» в 
регионе протестировали отече-
ственную базу данных и операци-
онные системы, теперь их плани-
руют внедрять. Задача непростая, 
новация не должна затормозить 
текущую работу. Потому замена 
идет поэтапно. Например, в этом 
году осуществлен перевод «Ар-
хивного дела».

– Системы архивного хранения 
документов переведены на полно-

стью отечественное программное 
обеспечение. Мы первый ре-
гион, который осуществил такой 
проект, – констатировал Евгений 
Полуянов.

Альтернатива есть
Что касается показателя «офис-

ный пакет», по решению Василия 
Голубева дополнительно выделено 
60 млн рублей на закупку про-
граммного обеспечения «Опция 
«Редактирование файлов» для сис-
темы «Дело», туда включен и про-
дукт «Мой офис». А отечественной 
альтернативой операционной сис-
теме может стать «Альт Рабочая 
станция 10». Полный переход на 
российскую ОС в облправитель-
стве, минцифре и в министерстве 
региональной политики и массо-
вых коммуникаций хотят осуще-
ствить до конца 2023 года.

Остальные исполнительные ор-
ганы к концу года должны обеспе-
чить перевод 50% рабочих станций 
на отечественную ОС. По данным 
облправительства, в органах мест-
ного самоуправления доля россий-
ских ОС к тому же сроку должна 
составить 20%. Полный переход 
намечено завершить к середине 
2024 года. Василий Голубев отме-
тил важность работы по переводу 
объектов критической информа-
ционной инфраструктуры орга-
нов власти на отечественное ПО, 
соблюдение всех сроков. Сегодня 
информационная безопасность в 
регионах – важное слагаемое на-
циональной безопасности.

   Переход на отечественный софт – одно из очевидных слагаемых импортозамещения

факт

Также глава региона поднял 
вопрос о медико-социальной 
реабилитации для подростков 
с наркотической зависимостью. 
В данный момент она доступ-
на несовершеннолетним толь-
ко Москвы и Московской обла-
сти. Как сообщил Юрий Кобзев, 
областному наркодиспансеру 
под строительство реабилита-
ционного центра был выделен 
участок земли в поселке Кара-
таево. Для начала работы нуж-
на проектно-сметная докумен-
тация (ПСД). Также в этом году 
будут выполнены проектно-
изыскательские работы, кото-
рые позволят определить стои-
мость ПСД.

   АКЦЕНТЫ

Александр ОЛЕНЕВ, a.olenev@don.media

Россия – за глобальную безопасность
 Россия выстраивает новые контуры глобальной 
безопасности вместе с соседними дружественными 
государствами, об этом шла речь на заседании Сове-
та безопасности, которое провел глава государства. 

Основная тема повестки дня – вопросы развития 
отношений с ближайшими соседями и союзниками, 
а также обеспечение интересов России в отношениях 
со странами дальнего зарубежья. Владимир Путин 
проинформировал о результатах прошедших накануне 
переговоров с лидером КНДР Ким Чен Ыном. Москва 
намерена выстраивать и развивать «добрые отноше-
ния взаимовыгодного сотрудничества, основанные на 
принципах взаимного уважения».

Киев воюет с российскими военкорами
 Трансгендерный спикер ВСУ, некая Сара Эштон 
Чирилло (он же Майкл Джон), выступил с публич-
ным заявлением о планах Киева по уничтожению 
российских военных журналистов. 

Угрозы не произвели впечатления на адресатов: ве-
дущие российские военкоры высмеяли заявление Сары 
Эштон и продолжат дальше выполнять свою работу. 
Международные «правозащитные» организации по тра-
диции молчат: угрожать журналистам нельзя, но если 
они русские, то, видимо, с их точки зрения, можно. Оче-
редные дикие выпады киевского режима лишь подкре-
пляют уверенность граждан России в необходимости 
победы как на фронте, так и в информационной войне.

Тем временем в Минобороны США сформировали 
специальную команду, которая будет контролировать 
использование Украиной предоставляемой военной 
помощи. Киеву необходимо как-то убедить американ-
ских чиновников, что средства реализуются исправно, 
а не уходят в чей-то карман. Администрации Байдена 
становится все сложнее убедить налогоплательщиков в 
необходимости многомиллиардных трат на поддержку 
киевского режима. Результаты этой проверки могут 
отразиться на всем процессе передачи ВСУ оружия.

Русофобия как новая форма нацизма
 В Москве прошла международная конференция 
по обсуждению доклада «Современная русофобия: 
«культура отмены» как тоталитарный культ». 

Конференция поднимает важнейшую проблему со-
временной западной политики и рисков, которые она 
несет. Страны Запада на протяжении веков использо-
вали идеологию ненависти для манипуляции народа-
ми, стравливания друг с другом целых стран. Этими 
идеологиями становились шовинизм, национализм, 
нацизм, неонацизм. Сегодня страны Запада распро-
страняют новую идеологию ненависти – русофобию, 
которая фактически стала продолжением нацизма.

Как отмечал президент Владимир Путин, «нацизм 
в 1945 году был повержен, но не изжит, и проявляет-
ся в том числе в виде русофобии и антисемитизма». 
Распространение этих идей активно идет в странах Ев-
ропы и на постсоветском пространстве. Россия реши-
тельно противостоит наследникам нацизма на своих 
границах.

По Крымскому мосту идут машины и поезда
 Крымский мост восстанавливается с опережением 
сроков благодаря оперативно принимаемым мерам. 

Напомним, что 17 июля ВСУ нанесли два удара 
по Крымскому мосту при помощи двух надводных 
беспилотников. В результате обрушился один пролет, 
еще один сошел с опоры. Однако все попытки киев-
ского режима уничтожить логистику в Крыму терпят 
полный крах. Движение по левой части автомобиль-
ного Крымского моста полностью восстановлено за 
59 дней. Впереди остается замена второго пролетного 
строения, открытие которого ориентировочно со-
стоится в начале ноября, сообщил вице-премьер РФ 
Марат Хуснуллин.

Восстановить движение после ударов получилось 
раньше заявленного срока, поскольку работа шла в 
круглосуточном режиме, невзирая на погодные ус-
ловия. Функционирование моста не прекращалось, а 
лишь приостанавливалось на короткие промежутки 
времени.

Раскрыть потенциал Азовского моря
 Правительство РФ строит масштабные планы по 
освоению Азовского моря, которое после референ-
думов 2022 года стало внутренним морем России. 

В частности, на восстановление Мариупольского 
морского порта будет выделено около 1 млрд рублей. 
Здесь расположена единственная на Азовском море 
глубоководная грузовая гавань, через которую пере-
валиваются тысячи тонн строительных материалов и 
других крайне важных для людей и бизнеса товаров 
и сырья. Во время боевых действий по освобождению 
Мариуполя имели место значительные разрушения.

– Ключевые объекты морского порта нуждаются в 
восстановлении, среди них железнодорожные депо и 
разъезды, электроподстанции и мастерские, склады и 
автодороги, – отметил премьер-министр Михаил Ми-
шустин на заседании правительства.

Импортозамещение и новые технологии
 Россия импортозаместила производство литий-ион-
ных батарей и аккумуляторов. Их начнут произ-
водить на территории особой экономической зоны 
«Дубна» в Подмосковье. 

Это самый популярный тип аккумуляторов, который 
применяют в таких устройствах, как сотовые телефо-
ны, ноутбуки, цифровые фотоаппараты, видеокамеры 
и электромобили.

Объем инвестиций в создание площадки превысит 
2,5 млрд рублей. В результате будет создано не менее 
320 новых рабочих мест для жителей Подмосковья. 
На новом предприятии будут проводить исследова-
ния, разрабатывать, выпускать и внедрять технологии 
производства литий-ионных аккумуляторов. Выпуск 
собственных ключевых компонентов современной 
электроники значительно повысит технологический 
суверенитет России.

Новые контуры  
мироустройства
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Что касается антивирусной за-
щиты, в исполнительных орга-
нах власти используется оте-
чественный комплекс «Антиви-
рус Касперского».
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 – Мой сын в прошлом году окончил девятый класс с красным 
аттестатом, дополнительно занимается футболом. Этим летом 
из ростовской детско-юношеской спортивной школы перешел 
в академию футбольного клуба Премьер-лиги, переехал жить в 
другой город. Мы приняли решение не менять школу, а переве-
сти сына на семейное обучение. По мере усвоения параграфов 
он будет сдавать экзамены школьным учителям и получать ито-
говые годовые оценки. Конечно, этот формат требует от ребенка 
колоссальной самодисциплины, – заключила родительница. 

Ее мнение разделяет мама ученика четвертого класса, у ко-
торого имеются проблемы со здоровьем, Татьяна Каминских. 
По ее словам, семейное обучение было выбрано, чтобы ребенок 
быстрее и увереннее усваивал программу, ведь дома всегда есть 
человек, который может ему во всем помочь, – как в освоении 
предметов, так и в решении бытовых проблем.

– Мы хорошо знаем слабые и сильные стороны сына, можем 
отслеживать моменты, когда нужно его подбодрить или, на-
оборот, дать ему отдохнуть. Мы сами хорошо владеем про-
граммой и методикой обучения. Трудные вопросы нам помо-
гает решить в порядке консультаций опытный педагог – наш 
классный руководитель, – подчеркнула Татьяна.

ТРЕНДЫ
Вторник, 19 сентября 2023 года
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Миссия «города в городе»
   СОЦИУМ

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Масштабный проект комплексно-
го развития территории бывше-
го ростовского аэропорта – но-
вый жилой микрорайон «Новый 
Ростов» – должен будет стать 
максимально автономной частью 
донской столицы, где будут все 
слагаемые для комфортного про-
живания.

Тезис об этом глава региона 
Василий Голубев акцентировал, 
побывав на прошлой неделе во 
время рабочей поездки на строй-
площадке, развернутой на терри-
тории старого аэропорта донской 
столицы. 

Комфорт в шаговой 
доступности

Одна из главных задач действи-
тельно состоит в том, чтобы «Но-
вый Ростов» был обеспечен всей 
необходимой инфраструктурой 
– возможностями и для трудо-
устройства, и для полноценного, 
разнообразного, содержательного 
отдыха и досуга, социальными 
объектами, парками, местами для 
занятий спортом, маршрутами 
общественного транспорта. Да и 
сама среда, уровень организации 
и благоустройства пространства 
должны отвечать требованиям XXI 
столетия. 

Губернатор выслушал доклад 
застройщика о планах по разви-
тию этой части города. Напомним, 
чуть больше месяца назад Василий 
Голубев вместе с гендиректором 
группы компаний «ЮгСтройИн-
вест» Юрием Ивановым дал старт 
застройке жилого квартала «По-
лет» – первого на территории быв-

шего аэропорта. Уже в последней 
декаде сентября тут начнут возве-
дение детского сада. А в марте бу-
дущего года, как проинформиро-
вал Юрий Иванов, намечено дать 
старт строительству школы, кото-
рая сможет принимать 1500 уче-
ников. В общей же сложности, по 
данным компании-застройщика, в 
«Новом Ростове» должны вырасти 
свыше 1,5 млн квадратных метров 
современного жилья, но также еще 
и пять школ, десять детских садов, 
обширный правительственный 
квартал, шесть спортивно-оздо-
ровительных комплексов, семь 
поликлиник и медучреждений. 
Появятся и зеленые зоны – в мик-
рорайоне обустроят два парка и 
14 бульваров. Как уточнил Юрий 
Иванов, вся эта новая территория 
будет отвечать концепции «город 
в городе». Живущие тут люди 
смогут здесь же и работать, и полу-
чать социальные услуги, прогули-
ваться в сквериках, разнообразно 
проводить досуг. Кроме того, как 

сообщил Юрий Иванов, отличи-
тельной чертой «Нового Ростова» 
станет современный архитектур-
ный облик. 

– Примеров такого комплекс-
ного освоения территории, как в 
«Новом Ростове», в Ростовской 
области нет. Здесь должны быть 
и отдых, и работа, и условия для 
комфортного проживания, и удоб-
ная транспортная система – все это 
заложено в новый микрорайон, – 
подчеркнул Василий Голубев.

В сердце микрорайона 
А значимым событием для этой 

части мегаполиса стала закладка 
будущего соборного храма Успе-
ния Пресвятой Богородицы. В 
церемонии поучаствовал и глава 
Донской митрополии митрополит 
Ростовский и Новочеркасский 
Меркурий, совершивший торжест-
венный молебен на начало строи-
тельных работ. 

Храм разместится в центре тер-
ритории «Нового Ростова».

Когда наставничать любо

Заполнить пустоту

   К АЗАЧЕСТВО

Надежда АЙРУМОВА 
n.airumova@don.media

Выстраивание алгоритма подго-
товки казаков-наставников для 
работы с детьми стало основной 
темой круглого стола «Сила ка-
зачьего опыта».

– Само время нас направляет 
и показывает глубину роли ка-
зачьего наставника и воспита-
теля, необходимости изменения 
в подходах к воспитанию, воз-
вращает нас к нашей глубинной 
миссии – защите интересов Рос-
сии, охране границ государства, – 
подчеркнул, приветствуя собрав-
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Не снос, а реконструкция? 
Власти Ростова, сообщив, что 

в исторической части Ростова от-
сутствуют места, где можно сне-
сти сразу три-четыре аварийных 
дома, предлагают такой вариант: 
аварийные дома в историческом 
центре города не сносить, а про-
давать инвесторам для рекон-
струкции.

– Так, на месте аварийного дома 
в тех же границах появится дом 
новой постройки, который будет 
соответствовать историческому 
облику города. Для этого у нас 
даже в правилах благоустройст-
ва четко введены ограничения 
на предмет того, какую можно 
применять штукатурку, какого 
цвета краски, какие материалы, – 
рассказал глава городской адми-
нистрации Алексей Логвиненко.

Выставить аварийные дома на 
торги для реконструкции плани-

шихся, заместитель губернатора, 
атаман войскового казачьего об-
щества «Всевеликое войско Дон-
ское» Сергей Бодряков. 

Участник и к ру глого стола 
обсудили важность знания каза-
ком-наставником истории дон-
ского казачества, его теоретичес-
кую и физическую подготовку, 
ведение реестра казаков-настав-
ников, проведение курсов повы-
шения квалификации и шкалу 
поощрений.

– Мы пригласили сегодня на-
ших казаков – участников специ-
альной военной операции, ко-
торые своими глазами видят и 
остро понимают роль воспитания 
молодого казака, так как в крити-
ческие моменты не образование, а 

руется уже в ноябре этого года. 
На первоначальном этапе речь 
идет о 14 зданиях, которые уже 
расселены.

– Идея хорошая: не сносить 
аварийное здание, а реконструи-
ровать в тех же границах. Но 
практически это будет сложно 
осуществить. Реконструкция до-
роже нового строительства, на 
это бизнес не пойдет, и аварий-
ный фонд продаваться не будет. 
Пример – многострадальный 
«Доходный дом Сариевых», он же 
«Доходный дом Емельянова» на 
ул. Большой Садовой, 94. Он был 
куплен как аварийный фонд и 
уже несколько лет не реконстру-
ируется, так как это нецелесоо-
бразно с точки зрения окупаемо-
сти вложений. Кроме того, часть 
аварийного фонда – памятники 
архитектуры, их вообще нельзя 
реконструировать, то есть ме-
нять их параметры, в частности, 
надстраивать, пристраивать, так 

воспитание, прежде всего, опре-
деляет личность человека, – от-
метил атаман.

Сергей Бодряков наг радил 
участников СВО, героически про-
явивших себя на поле сражения. 
Медалью «Участник специальной 
военной операции» были удостое-
ны казак-наставник, заместитель 
командира казачьего поискового 
отряда «Старый Миус» Куйбы-
шевского юрта Роман Авдеенко, 
тренер донской войсковой феде-
рации казачьих боевых искусств 
«Перначъ» ГКО «Ростовское» 
Сергей Гукайло и наставник 
казачьей молодежи ГКО «Батай-
ское» Евгений Титов.

В завершение мероприятия 
казаки выдвинули несколько 

как нарушается предмет охраны, 
– обращает внимание Анатолий 
Скопинцев.

Экономика сноса
Впрочем, реконструкция для ин-

вестора – далеко не самый простой 
вариант, тем более, если речь идет 
об объектах культурного наследия 
(ОКН). 

– На мой взгляд, единственное 
приемлемое решение – это свое-
временные противоаварийные ра-
боты и реставрация здания. Если 
говорить о попытках сохранить 
аварийные дома, то определен-
ную проблему создает то, что по 
документам это многоквартирные 
жилые дома, и за много лет про-
цедуру передачи таких объектов 
в частные руки не выработали. 
Хорошей практикой мог бы стать 
вариант, когда на комиссии, ко-
торая рекомендует аварийные 
дома для сохранения или сноса 
(в зависимости от исторической 

предложений: продолжить работу 
по развитию движения настав-
ничества в казачьих обществах и 
образовательных организациях 
Волгоградской, Астраханской, 
Ростовской областей и Респуб-
лики Калмыкия со статусом «ка-
зачьи», разработать механизмы 
участия атаманов и представите-
лей казачьих обществ войскового 
казачьего общества «Всевеликое 
войско Донское» в реализации 
целевой модели наставничества, 
использовать научные основы 
и технологии наставничества в 
воспитательной работе, а также 
особое внимание уделять настав-
ничеству над ребятами, состоя-
щими на учете в подразделении 
по делам несовершеннолетних.

или архитектурной ценности), рас-
сматривались бы сравнительные 
сметы с расчетом стоимости рас-
селения и сноса, с одной стороны, 
и ремонта и реставрации этого же 
здания с временным отселением 
жильцов. Пока ни разу еще такую 
сравнительную смету на комиссии 
никто не представлял. Так что 
здания сносят пока без публично-
го экономического обоснования 
данной процедуры. Вероятно, при 
таком раскладе больше всех зара-
батывает тот, кто выиграл тендер 
на снос, и все, кто с этим были 
связаны. Хотелось бы более хо-
зяйственного и здравого подхода 
к сохранению аварийных зданий и 
бережного отношения к бюджету 
нашего города, – резюмирует член 
комиссии по сохранению истори-
ческого архитектурного облика 
города Ростова-на-Дону при про-
ведении работ по сносу или ре-
конструкции домов, признанных 
аварийными, Александр Ломтев.

Дочь, иди к доске!
   ОБРА ЗОВАНИЕ

Надежда А ЙРУ МОВА, n.airumova@don.media, фото: Каролина Стрельцова

В последние годы среди школьников набирает популярность  
формат семейного обучения.

Не стоит путать его с домашним. В процессе семейного обуче-
ния школьник самостоятельно или с помощью репетиторов и ро-
дителей изучает годовую образовательную программу, а в школе 
появляется только для сдачи 
экзаменов. Домашнее же 
обучение назначается по ме-
дицинским показаниям, при 
этом ребенок остается дома, 
и к нему приходят учителя, 
которые проводят полноцен-
ные индивидуальные заня-
тия. Если последнюю фор-
му обычно выбирают из-за 
серьезных проблем ученика со здоровьем, то семейное обучение 
удобно для детей, профессионально занимающихся спортом, ак-
тивно готовящихся к выпускным экзаменам с репетиторами или 
также имеющих проблемы со здоровьем, но имеющих возмож-
ность приходить на итоговую аттестацию.

   Сторонники семейного обучения ищут для своего ребенка 
возможность углубленно заниматься творчеством, спортом, 
участвовать в олимпиадах

Учёба в полевой обстановке
Свыше 500 казаков «Всевеликого войска Донского» (ВВД) поучаствовали в конце недели в военно-полевых 
сборах, эти данные привел замглавы региона, атаман ВВД Сергей Бодряков. Программа обширная – обуче-
ние оказанию первой медпомощи, применению средств радиационной, химической и биологической защи-
ты, тактике боя, стрельба из всех видов стрелкового оружия. Были и задания, рассчитанные на операторов 
беспилотников, корректировщиков огня артиллерии, авианаводчиков. Учебные задачи выполняли и рядовые 
казаки, и атаманы. Как уточнили в облправительстве, в качестве преподавателей задействовали инструкто-
ров с боевым опытом, в том числе в зоне СВО.
– Казак – прежде всего воин, который в любую минуту готов встать на защиту своего Отечества, поэтому та-
кие сборы крайне необходимы. Сегодня более 2000 представителей донского казачества с честью выполня-
ют свой гражданский и воинский долг в рамках специальной военной операции, – пояснил Сергей Бодряков.
Военно-полевые сборы продлились три дня. Решено, что такая учеба станет ежегодной, сборы будут сопро-
вождаться выездом на военные полигоны и приглашением опытных инструкторов.

цитата

Перед принятием решения о переводе ребенка на семейное обу-
чение родителям необходимо взвесить все «за» и «против». Ча-
сто ребенок не «вытягивает» эту систему, у него повышается тре-
вожность, появляются навязчивые движения, страхи. И в конце 
концов родители решают вернуться на традиционную схему об-
разования. Кроме того, семейное обучение показано не всем де-
тям, потому что вопрос общения в социуме играет в развитии ре-
бенка большую роль. Ребенок должен учиться выстраивать ком-
муникацию – это навык, который необходим. Поэтому сейчас 
психологи очень много внимания уделяют развитию эмоциональ-
ного интеллекта и коммуникации.
Екатерина Кульбаченко, детский психолог

цифра

2200 донских 
школьников перешли  
на семейное обучение

По данным министерства общего и профессионального образо-
вания Ростовской области, в нашем регионе в настоящий момент 
на семейную форму обучения перешли 2200 школьников, что 
составляет 0,5% от общего количества учащихся. Чаще семейное 
обучение выбирают родители учеников пятых-девятых классов.

факт

Храм Успения Пресвятой Бого-
родицы, который появится 
в микрорайоне «Новый Рос-
тов», будет составлять в высоту 
59,3 метра, он сможет вместить 
960 человек. 

   На прошлой неделе в «Новом Ростове» состоялась церемония закладки будущего соборного храма 
Успения Пресвятой Богородицы

– Но этот микрорайон достаточ-
но большой, здесь запланировано 
строительство трех храмов. Сей-
час был заложен первый из них 
– соборный храм, который будет 
занимать центральное место в этом 
районе, – пояснил митрополит. 

На месте строительства святыни, 
по существующей традиции, уста-
новили поклонный крест. 

Стоит напомнить, что планы 
в отношении «Нового Ростова» 
действительно максимально ам-
бициозные, речь идет об одном из 
крупнейших донских инвестици-
онных проектов. Общая площадь 
земельного участка – 367 гектаров. 
К середине 2025 года застройщик 
хочет выйти на возведение ежегод-
но 200 тысяч квадратных метров. 
Весь проект комплексного разви-
тия этой территории планируется 
претворять в жизнь в три этапа, а 
завершить к 2040 году. В резуль-
тате этот новый крупный мик-
рорайон сможет аккумулировать 
порядка 47 тысяч человек.
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 – Главным плюсом такой формы является возможность лучше 
погрузиться в материал, который интересует, минусом – отсут-
ствие социализации у ребенка, нахождение вне образовательно-
го пространства страны. Поэтому я к такому формату обучения 
отношусь нейтрально, – отметил директор ростовской школы 
№ 40 Иван Богданов. 

При семейной форме обучения завуч помогает составить инди-
видуальный план, а библиотекарь выдает бесплатный комплект 
учебников, рассказала «Молоту» Алла Борисова, мама десяти-
классника одной из ростовских школ.



новости

с Ириной
Варламовой

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Льгота для комбайнов
Ростовский комбайновый завод «Ростсельмаш» получит из областно-
го бюджета 2, 6 млрд рублей. Это налоговая льгота на прибыль, она 
рассчитана до 2028 года включительно. Компания входит в топ-5 про-
изводителей сельхозтехники мира и включена в перечень региональ-
ных инвестиционных проектов. Как отметил глава донского регио-
на Василий Голубев, налоговая поддержка позволит укрепить позиции 
предприятия на рынке. Напомним, в ближайшие пять лет завод пла-
нирует поставить в страны Африки около 400 комбайнов и тракторов. 
Об этом было заявлено на форуме «Россия-Африка». 

Отгрузили молоко, мясо и рыбу
Предприятия Ростовской области поставили в прошлом 
году в ДНР и ЛНР товаров на 1 млрд долларов. Донской 
край – один из крупнейших поставщиков товаров  
на новые территории РФ. Из нашего региона туда отправ-
ляют молоко, мясо, рыбу. В августе этого года в Ростов 
была доставлена первая партия продукции металлурги-
ческих комбинатов Донбасса. До этого такой груз  
из новых регионов на юг России не привозили. Отметим, 
что после вхождения ДНР и ЛНР в состав России товаро-
оборот с этими республиками осуществляется не в дол-
ларах, а в рублях.

ЭКОНОМИКА

4

Вторник, 19 сентября 2023 года
№67 (26605)
WWW.MOLOTRO.RU

Выше ставки,  
господа

Готовь пледы летом

   БАНКИ

Елена БОНДАРЕНКО, e.bondarenko@don.media

Ключевая ставка выросла до 13% годовых. «Молот» вы-
яснил, к чему приведет новое решение совета директо-
ров Банка России.

Перемены, которые ознаменовало очередное заседа-
ние совета директоров Банка России, аналитики назвали 
альтернативными. 

– Факт остается фактом – регулятор показывает и дей-
ствиями, и риторикой настороженность по отношению 
к инфляционным последствиям текущей стадии роста 
российской экономики. Кроме того, обновленная траек-
тория средней ключевой ставки на 2023 год указывает 
на вероятность ее повышения до 14% годовых в октяб-
ре, – отметил директор офиса рыночных исследований 
и стратегии Росбанка Евгений Кошелев.

Сейчас регулятор снизил ожидания касательно темпов 
роста кредитования, чтобы повысить доверие к целевому 
уровню инфляции.

– До конца этого года ключевая ставка вполне может 
оставаться двузначной, сдерживая избыточные темпы 
потребительского и ипотечного кредитования, а также 
повышая интерес к накоплению депозитов, – объяснил 
«Молоту» Евгений Кошелев.

В банке «Открытие» уже подтвердили нашему изда-
нию, что ставки по сберегательным продуктам увели-
чатся.

   ТЕНДЕНЦИЯ

Герман ПРИШВИН, office@don.media

В Ростове-на-Дону в первую неделю сентября продукты 
для осеннего уюта стали популярнее на 20%, чем в нача-
ле августа. 

– Самыми популярными товарами для подготовки 
к сезону дождей оказались кофе и какао. Эти напит-
ки ростовчане стали приобретать в два раза чаще, чем 
в прошлом году. Большой популярностью у покупа-
телей пользуются и аромадиффузоры: в этом году их 
приобретали почти в 1,5 раза чаще, чем в 2022-м, – со-
общили «Молоту» в пресс-службе сервис доставки из 
магазинов и ресторанов. 

Аналитики ресурса рассчитали индекс атмосферы 
домашнего уюта, проанализировав возросший спрос 
на товары для домашней осени. По данным экспертов, 
к этой категории относятся не только кофе, какао и 
чай, а также фланелевые пледы, термокружки, свечи, 
морская соль для ванн и т. д. В этом году индекс такой 
корзины составил 2370 рублей.

«Красный Дон». Общая протяжен-
ность сооружений – около 2 км.

– Если не привести их в поря-
док, мы не сможем эксплуатиро-
вать эти объекты в дальнейшем, 
– резюмировал Логвиненко, от-
метив важность речной инфра-
структуры донской столицы для 
развития туризма.

  РЕЧНА Я ИНФРАСТРУКТ УРА

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В Ростове отремонтируют прича-
лы на городской набережной.

Это надо сделать, чтобы укре-
пить пристань и дать возмож-
ность благополучно шварто-
ваться пассажирским судам. На 
разработку проектно-сметной 
документации уже выделено 
14,6 млн рублей, и по условиям 
контракта ростовская компания 
«Южтрубпроводстройпроект» 
должна представить ее до 6 де-
кабря этого года. Затем власти 
определятся с размером и срока-
ми финансирования капремонта 

гидро технических сооружений. 
Как подчеркнул глава админи-
страции города Алексей Логви-
ненко, речь идет о тех причалах, 
которые находятся на балансе 
городского управления благо-
устройства и лесного хозяйства.

– Со стороны реки очень хорошо 
видно, что они находятся в неу-
довлетворительном состоянии и 
нуждаются в ремонте, – признал 
заместитель главы администрации 
Ростова по жилищно-коммуналь-
ному хозяйству Валентин Кукин 
во время выездного совещания на 
набережной.

Нуждающиеся в ремонте прича-
лы расположены на правом берегу 
на участке от восточной границы 
бывшего хладокомбината № 1 до 
западной границы бывшего завода 

Отдать швартовы без приключений

В приоритете – 
переработка

   С начала года эспорт донской продукции АПК в страны Африки  
вырос в девять раз

   ВНЕШНЯЯ ТОРГОВЛЯ

Ирина ВАРЛАМОВА 
i.varlamova@don.media

В этом году Ростовская об-
ласть возглавила рейтинг 
экспортеров в ЮФО, а во 

всероссийском списке заняла 
седьмое место, улучшив резуль-
тат на три позиции. Об этом со-
общили на заседании экспорт-
ного совета, который провел 
глава донского региона Василий 
Голубев.

Лидеры в экспорте АПК
Донские экспортеры успешно 

переориентировались на новые 
рынки сбыта – страны Ближнего 
Востока, Азии, Африки, Южной 
Америки, СНГ, и это отразилось на 
положительной динамике во внеш-
ней торговле. По итогам первого 
полугодия 2023 года внешнеторго-
вый оборот региона увеличился на 
7,6%. Наибольший объем экспорта 
приходится на продовольственные 
товары и сельхозсырье (80%). По 
итогам 2022 года доля Ростовской 
области в экспорте российского 
зерна составила 43%, а по экспорту 
продукции агропромышленного 
комплекса регион занял первое 
место в России. Вместе с этим 
власти Ростовской области прио-
ритетным направлением признают 
переработку и нацелены увеличить 
продажи продукции перерабатыва-
ющих предприятий Дона.

– Надо продолжать активно ра-
ботать над созданием условий для 
экспортеров, учитывать тенден-
ции, смотреть резервы и изыски-
вать возможности. Стоит задача 
принять исчерпывающие меры 
для сохранения положительных 
тенденций во внешнеэкономиче-
ской торговле. Они включают в 
себя поиск новых контактов, новых 
направлений. Показатели говорят 
о том, что развитие региональной 
экономики соответствует курсу 
страны на экспорт товаров с вы-
сокой добавленной стоимостью, 
– сказал Василий Голубев.

Континентальная торговля
Больше всего товаров и сырья 

регион продает дружественным 
странам. Наиболее оживленно идет 
торговля со странами Азии – 61%; 
по сравнению с прошлым годом 
доля экспорта, который идет в 
Азию, выросла на 13%. 25,5% экс-
портной продукции приходится на 
Африку, по сравнению с прошлым 
годом рост составляет 4%. Далее 
идут страны СНГ (6,9%) и Южной 
Америки (1,1%).

– Мы продолжаем развивать со-
трудничество со странами СНГ, 
Азии и Африки и видим во взаи-
модействии с ними огромный 
потенциал, – отметил министр 
экономического развития Ростов-
ской области Максим Папушенко.

Напомним, в июле этого года 
прошел саммит «Россия – Африка», 
оказавшийся плодотворным для 
Ростовской области.

– Провели ряд переговоров. 
Основная тема – развитие парт-
нерства донского региона со стра-
нами Африки. Уже сегодня на 
Ростовскую область приходится 
14% внешнего торгового оборота 
России с Африкой. А с начала года 

экспорт донской продукции АПК 
в африканские страны вырос в де-
вять раз, – рассказал о работе дон-
ской делегации на форуме Василий 
Голубев.

В частности, глава региона 
встретился с министром коммер-
ции, торговли и промышленно-
сти Республики Замбии Чипокой 
Муленгой. Стороны обсудили 
возможности сотрудничества в 
сельском хозяйстве, промышлен-
ности и зеленой энергетике. Как 
подчеркнул Василий Голубев, Рос-
товская область обладает мощным 
промышленным потенциалом: 
крупные машиностроительные 
заводы выпускают вертолеты, 
электровозы, комбайны, атомные 
реакторы, самолеты-амфибии для 
тушения пожаров. Вся эта продук-
ция может быть востребована на 
континенте.

 Кроме того, Ростовская область 
подписала девять новых двусто-
ронних соглашений ведущих дон-
ских вузов с африканскими учеб-
ными заведениями.

Морской путь во Вьетнам
Торговые отношения с США и 

Европой развиваются не так бурно, 
но все же приносят свои дивиден-
ды. По итогам первого полугодия 
2023 года – более 300 млн долларов. 
По словам Максима Папушенко, 
доля недружественных стран в 
экспорте составила по итогам пер-
вого полугодия 2023 года более 
5%: 0,2% пришлось на Северную 
Америку и 5,3% – на Европу.

Что касается импорта, это маши-
ны, оборудование и транспортные 
средства (34%), а также продоволь-
ствие и сельхозсырье (25,8%). Как 
подчеркнул Максим Папушенко, 
рост объемов экспорта по итогам 
первого полугодия составил всего 
0,6%, в то время как импорт вырос 
сразу на 35,9%. Но сальдо внешней 
торговли все равно остается поло-
жительным.

Ростовская область заинтере-
сована и в поиске новых путей 
торгово-экономического сотрудни-
чества. В частности, планируется 
открыть в разных странах «офисы 
присутствия»: до конца года – во 
Вьетнаме, а в дальнейшем – в 
Турции.

– Сейчас происходит отбор кан-
дидатов нашего представитель-
ства, которое будет по-настоящему 
компетентно и выгодно для наших 
экспортеров на рынке Вьетнама, 
– рассказал глава регионального 
минэкономразвития.

Напомним, в феврале этого года 
губернатор Ростовской области вы-
ступил за создание международной 
торговой линии между морскими 
портами Азов и Хайфон (Вьет-
нам). Морской порт Азов входит 
в международный транспортный 
коридор, представляя собой одно 
из соединительных звеньев между 
Россией и странами Азии.

– Одним из направлений взаи-
модействия может стать морское 
транспортное сообщение, а именно 
формирование экспортно-импорт-
ного логистического коридора 
между портами Азов и Хайфон 
на основе уже действующего в 
Хайфоне вьетнамо-российского 
индустриального парка, – отметил 
Василий Голубев.

Новый транспортный коридор 
позволит расширить поставки 
зерновых, масла, минеральных 
удобрений, комплектующих и 
оборудования для нефтеперераба-
тывающего и нефтедобывающего 
комплекса, труб. Кроме того, мож-
но будет активизировать доставку 
по нему товаров легкой промыш-
ленности и морепродуктов.

Субсидии  
для устойчивости

Донским экспортерам под-
держка оказывается адресно. 

Об этом сообщил министр эко-
номического развития Ростовской 
области Максим Папушенко 
на всероссийском совещании по 
подготовке к Международному 
экспортному форуму «Сделано в 
России». Глава ведомства отметил, 
что предоставляемые льготные 
кредиты и субсидии способству-
ют повышению экономической 
устойчивости донских компаний 
и повышению международной 
конкурентоспособности их про-
дукции. Также он подчеркнул, 
что система поддержки экспорта 
Ростовской области эффективно 
встроена в экосистему различных 
институтов поддержки предпри-
нимательства. В частности, в дон-
ской столице успешно работает 
представительство Российского 
экспортного центра. Напомним, 
Международный экспортный фо-
рум «Сделано в России» пройдет 
19-20 октября в Москве. 

Буренка 
безвозмездно

Уже более 84 млн рублей вы-
делено в сентябре на оказание 
государственной социальной по-
мощи малоимущим гражданам, 
проживающим на территории 
Ростовской области. 

Эти средства обеспечат под-
держку 494 семей. 

Напомним, соцконтракты на 
Дону граждане стали заключать 
с 2013 года. Это безвозмездная 
форма государственной поддерж-
ки, которая помогает гражданам 
в поиске работы, открытии своего 
дела, ведении личного подсобного 
хозяйства. Данный вид поддержки 
обеспечивает устойчивый рост 
доходов семей – в среднем в пол-
тора раза.

Ростовская область входит в 
пятерку российских регионов, где 
на соцконтракты выделяется мак-
симальный объем средств.

Черешня для 
китайского сада

Агрофирма-питомник плодо-
вых деревьев из Ростовской об-
ласти заключила долгосрочный 
контракт с Китаем на поставку 
саженцев черешни. 

Об этом донские предпринимате-
ли договорились во время визита в 
город Чаньи провинции Шаньдунь. 
Планируется поставить пробную 
партию продукции – 1,5 тыс. шт. 
саженцев. В дальнейшем, к осе-
ни 2024 года, компания обещает 
поставить 10 тыс. штук. Как сооб-
щили на предприятии, китайским 
партнерам интересен долгосроч-
ный проект на закладку много-
летних насаждений черешни в за-
крытом грунте. Эта же агрофирма 
занимается развитием агротуризма 
и создает на своей территории ту-
ристический кластер.

Отшлифовать идеи  
с наставниками

13 ИТ-проектов проходят 
предварительной отбор в об-
ластном конкурсе. 

На ба зе Южного ИТ-парка 
участники в течение месяца смо-
гут проработать свои конкурсные 
идеи с опытными наставниками и 
подготовиться к их защите перед 
комиссией.

Как отметил глава донского 
мининформсвязи Евгений По-
луянов, конкурс ежегодно прово-
дится по инициативе губернатора 
с 2013 года и направлен на стиму-
лирование и развитие ИТ-сферы 
региона.

Для участия в основном этапе 
конкурса участникам, прошедшим 
предварительный отбор, необхо-
димо подать заявку в установлен-
ной форме в министерство цифро-
вого развития, информационных 
технологий и связи Ростовской 
области с 17 по 27 октября.

кстати

До конца года пройдет презентация 
торгово-экономического потенциа-
ла Ростовской области для деловых 
сообществ африканских и азиатских 
стран. Регион примет участие в меж-
дународной выставке сельскохозяй-
ственного оборудования «Милл агро 
Ростов», в VIII международной вы-
ставке продуктов питания и напит-
ков Food Africa 2023 в Каире (Еги-
пет), а также в международных вы-
ставках в Турции, Саудовской Ара-
вии, Объединенных Арабских Эми-
ратах и Санкт-Петербурге.

факт

Ростовская область входит в число 
регионов-лидеров страны по реали-
зации регионального проекта «Си-
стемные меры развития междуна-
родной кооперации и экспорта». Ос-
новным показателем проекта явля-
ется внедрение Регионального экс-
портного стандарта 2.0. По итогам 
работы донской регион в 2022 году 
реализовал все 15 инструментов 
стандарта. Также отмечена успешная 
практика создания и продвижения 
в Ростовской области двух регио-
нальных брендов – «Вольный Дон» 
и «Сделано на Дону».
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На депозитном рынке наблюдается переток средств 
населения с текущих счетов в срочные вклады. 
Мы ожидаем ускорения этого процесса благодаря 
дальнейшему повышению привлекательности  
рублевых сбережений.
Эльвира Набиуллина, председатель Банка России 

По словам управляющего директора проекта «Фин-
услуги» Московской биржи Игоря Алутина, прежде все-
го произойдет рост ставок по краткосрочным продуктам. 

– Сейчас средняя доходность депозитов на три месяца 
в топ-50 банков составляет 10,45%, на шесть месяцев – 
10,15%, на год – 9,43%. Максимальные ставки на рынке 
достигают 12-14% (до года), 12,5% – долгосрочные депо-
зиты, – уточнил Игорь Алутин.

В целом средние ставки по краткосрочным вкладам 
остаются почти на 1,5 п.п. ниже текущего уровня ключе-
вой ставки. Это факт свидетельствует о том, что банки 
не ожидают, что текущий цикл повышения ставок будет 
долгим, объясняют аналитики.

– Все больше ростовчан готовят пледы летом, о чем 
тоже говорит статистика. В этом году осенних зака-
зов в конце августа и начале сентября было в два раза 
больше, чем в аналогичном периоде предыдущего года. 
Кстати, и сами пледы стали покупать на 84% чаще, чем 
в прошлом году, – отметили в пресс-службе.

   В донской столице пледы стали покупать на 84% чаще, 
чем в прошлом году

Фото: pazlyigra.ru
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В начале октября из Нижего-
родской области в Ростов-на-
Дону прибудет морское судно 
на подводных крыльях «Вал-
дай». Второй корабль планиру-
ется доставить на Дон до конца 
этого года.



Извещение о согласовании проекта 
межевания земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федераль-
ного закона от 24.07.2002г. №101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного 
назначения» участники общей долевой 
собственности на земельные участки с ка-
дастровыми номерами: 61:05:0600005:8 
настоящим извещением уведомляются 
о месте и порядке ознакомления с про-
ектом межевания земельных участков. 
Предметом согласования проекта ме-
жевания земельных участков, является 
размер и местоположение границ выде-
ляемого в счет земельных долей в пра-
ве общей долевой собственности зе-
мельного участка с кадастровым номе-
ром: 61:05:0600005:8, расположенного по 
адресу: местоположение установлено от-
носительно ориентира, расположенного в 
границах участка. Почтовый адрес ориен-
тира: Ростовская обл., район Боковский, 
СПК «колхоз Боковский».

Заказчиком работ по подготовке проек-
та межевания является Орлова Валенти-
на Ивановна, юридический адрес: 346220 
Россия, Ростовская область, Кашарский 
район,  с. Первомайское, ул. Строителей, 
дом 32, кв.1. (т. 8-(928)-184 -86 -20). 

Проект межевания подготовлен кадас-
тровым инженером Емельяновой Марией 
Георгиевной, номер регистрации 39743 в 
государственном реестре лиц, осущест-
вляющих кадастровую деятельность; 
адрес: Россия, Ростовская обл., Боковский 
р-н, ст-ца Боковская, ул.. Кривошлыкова, 
18, e-mail: mascha.boldyreva@yandex.ru, 
(т. 8-928-604-76-92).

С проектом межевания можно ознако-
миться и представить обоснованные воз-
ражения относительно размера и место-
положения границ выделяемого  земель-
ного участка от заинтересованных лиц в 
течение 30 (тридцати) дней со дня опуб-
ликования данного извещения по ме-
стонахождению кадастрового инжене-
ра: Ростовская обл., Боковский р-н, ст-ца 
Боковская, ул. Советская, 20. При согласо-
вании иметь документ удостоверяющий 
личность, а так же документы о правах на 
земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта 
межевания земельного участка

В соответс твии со с т. 13.1 ФЗ от 
24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначе-
ния» настоящим извещением уведомля-
ем участников общей долевой собствен-
ности на земельный участок с кадастро-
вым номером 61:37:0600005:553 о месте 
и порядке ознакомления с проектом ме-
жевания земельного участка. Предметом 
согласования является размер и местопо-
ложение границ выделяемого земельно-
го участка. Заказчиком проекта межева-
ния земельного участка является Ману-
хова Елена Сергеевна, почтовый адрес: 
346130 Ростовская обл, Миллеровский 
р-н, г. Миллерово , ул. Горная, д. 42а кон-
тактный телефон 8-938-160-05-48. Про-
ект межевания земельного участка под-
готовлен кадастровым инженером Цы-
ганковой Евгенией Владимировной, но-
мер квалификационного аттестата 61-
13-870, почтовый адрес: 346130 Ростов-
ская обл., Миллеровский район, г. Милле-
рово, ул. Пенькова № 50, адрес электрон-
ной почты: tsyganckova.jenya@yandex.ru 
контактный телефон 8-903-461-33-59. Ка-
дастровый номер исходного земельного 
участка 61:37:0600005:553. Адрес (мес-
тоположение): Ростовская обл., р-н Та-
расовский, х. Россошь. Все заинтересо-
ванные лица могут ознакомиться с про-
ектом межевания образуемого земель-
ного участка, направить предложения о 
доработке проекта межевания, обосно-
ванные возражения относительно раз-
мера и местоположения границ выделяе-
мого земельного участка в счет земель-
ных долей в течение 30 дней с момента 
опубликования настоящего извещения по 
адресу: 346130, Ростовская обл., Милле-
ровский район, г. Миллерово, улица Ле-
нина № 12 офис 4 (понедельник-пятница 
с 9.00-16.00). При согласовании при себе 
иметь документ, удостоверяющий лич-
ность, а также документы о правах на зе-
мельный участок (долю).

Кадастровый инженер Шамшура Елена 
Владимировна, почтовый адрес: 344082, 
Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. 
Сиверса, д. 1, оф. 602, тел. 8(863)205-42-
53, e-mail: kadastr2004@mail.ru, извеща-
ет о необходимости согласования про-
екта межевания земельного участка об-
разуемого в счет выдела земельных до-
лей из земельного участка с кадастро-
вым номером 61:23:0600008:422, место-
нахождение исходного земельного участ-
ка: Ростовская область, р-н Милютинский, 
СПК «Родина-2» пашня № 11/297, пастби-
ще № 3/128.

Заказчиком работ по подготовке проек-
тов межевания земельных участков явля-
ется Туливетрова Александра Анатольев-
на, почтовый адрес: 344090, г. Ростов-
на-Дону, ул. Жмайлова, 23/1, кв. 57, тел. 
89613234218.

Предметом согласования являются раз-
мер и местоположение границ земельно-
го участка выделяемого в счет земель-
ных долей.

Ознакомиться с проектом межевания 
земельного участка можно в течение 30 
дней со дня опубликования данного из-
вещения по адресу: 344082, г. Ростов-на-
Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602. Участникам 
долевой собственности иметь документ, 
удостоверяющий личность и документы 
о правах на земельную долю.

Обоснованные возражения относитель-
но размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельных долей зе-
мельного участка направлять в течение 
30 дней со дня опубликования данного 
извещения по адресу: 344082, г. Ростов-
на-Дону, пр. Сиверса, 1, оф. 602, а также 
в Управление Росреестра по Ростовской 
области по адресу 344002, г. Ростов-на-
Дону, пер. Соборный, д. 2-А.

Информация

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. 
№101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначе-
ния» участники общей долевой собственности на земельный 
участок с кадастровым номером 61:36:0600001:343, адрес (опи-
сание местоположения): Местоположение установлено относи-
тельно ориентира, расположенного в границах участка. Почто-
вый адрес ориентира: Ростовская обл., Советский р-н, в грани-
цах ТОО «Прогресс», настоящим извещением уведомляются о 
месте и порядке ознакомления с проектом межевания земель-
ных участков. Предметом согласования проекта межевания зе-
мельных участков,  является размер и местоположение границ  
выделяемого в счет земельных долей земельных участков. За-
казчиком  работ по подготовке проекта межевания земельных 
участков является Фролова Алёна Алексеевна, адрес постоян-
ного места жительства: Ростовская обл., Советский р-н, ст. Со-
ветская, ул. Кирова, дом № 23 (т. 8-999-693-83-28). Проект ме-
жевания земельного участка подготовлен кадастровым инже-
нером Мальцевым Андреем Сергеевичем, квалификационный 
аттестат 61-12-703, номер регистрации 21042 в государствен-
ном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; 
почтовый адрес: Россия, Ростовская обл., Миллеровский р-н, г. 
Миллерово, ул. Лермонтова, 36, e-mail: andsermal@gmail.com, 
(т. 8-905-485-05-81). С проектом межевания земельных участ-
ков можно ознакомиться и представить обоснованные возра-
жения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельного участка от заин-
тересованных лиц в течение 30 (тридцати) дней со дня опубли-
кования данного извещения по местонахождению кадастрово-
го инженера: Ростовская обл., Миллеровский р-н, г. Миллерово, 
ул. Карла Маркса, 6, пом. 6 (1-й этаж, офис «Недвижимость») 
с понедельника по пятницу с 9.00 до 16.00. При согласовании 
иметь документ удостоверяющий личность, а так же докумен-
ты о правах на земельный участок (долю). 

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2002 г. № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения», на-
стоящим извещением уведомляем участников долевой соб-
ственности на земельный участок с кадастровым номером 
61:22:0600024:441 о месте и порядке ознакомления с проектом 
межевания земельного участка, образованного в счет земель-
ной доли. Предметом согласования являются размер и место-
положение границ выделяемого земельного участка. Заказчи-
ком проекта межевания земельного участка является Мыринов 
Александр Владимирович, почтовый адрес: 346123, Ростовская 
область, Миллеровский район, сл. Криворожье, ул. Молодеж-
ная, д. 31, кв.3, контактный телефон 8-906-423-81-60. Проект 
межевания земельного участка подготовлен кадастровым ин-
женером Ильченко Людмилой Геннадьевной, почтовый адрес: 
346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. 
Карла Маркса, д.18/20, кв.1, контактный телефон 89034006520, 
адрес электронной почты: lyud.ilch@yandex.ru. Кадастровый 
номер исходного земельного участка – 61:22:0600024:441. 
Адрес (местоположение): установлено относительно ориенти-
ра, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ори-
ентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, вокруг сл. Криво-
рожье. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с про-
ектом межевания образуемого земельного участка и направить 
предложения о доработке проекта межевания, обоснованные 
возражения относительно размера и местоположения границ 
земельного участка, выделяемого в счет земельной доли, в те-
чение 30 дней с момента опубликования настоящего извеще-
ния по адресу: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, 
г. Миллерово, ул. Карла Маркса, д.18/20, кв.1, (с понедельника 
по пятницу, с 9.00 до 15.00) При согласовании при себе иметь 
документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (долю).

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Полосиным Максимом Андрееви-
чем ООО «Терра», 344029, г. Ростов-на-Дону, пр. Сельмаш, 90а, 
оф.807 адрес электронной почты max61polosin@mail.ru, контакт-
ный телефон +79185105828, номер квалификационного аттеста-
та кадастрового инженера 61-10-120, № регистрации в государ-
ственном реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятель-
ность 3892, в отношении земельного участка с кадастровым N 
61:02:0509301:153, расположенного: Ростовская обл., р-н Аксай-
ский, Садоводческое товарищество «Яблочко», участок № 25 вы-
полняются кадастровые работы по уточнению описания местопо-
ложения границ и площади земельного участка с кадастровым но-
мером 61:02:0509301:153 и уточнением описания местоположения 
границ и площади смежного земельного участка с кадастровым 
номером 61:02:0509301:25 с целью исправления ошибки в описа-
нии, кадастровый квартал 61:02:0509301.

Заказчиком кадастровых работ является Дьяконов Вадим Ген-
надьевич, почтовый адрес: Ростовская обл., Аксайский р-н, г. Аксай, 
ул. Вартанова, дом № 4, кв.116, контактный телефон +79281158686.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования мес-
тоположения границы состоится по адресу: 344029, г. Ростов-
на-Дону, пр. Сельмаш, 90а, офис 807 «» октября 2023 г. в 10 ча-
сов 00 минут.

С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: 344029, г. Ростов-на-Дону, пр. Сельмаш, 90а, 
офис 807. Требования о проведении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на местности принимаются с «19» 
сентября 2023 г. по «20» октября 2023 г., обоснованные возраже-
ния о местоположении границ земельных участков после ознаком-
ления с проектом межевого плана принимаются с «19» сентября 
2023 г. по «20» октября 2023 г. по адресу: 344029, г. Ростов-на-До-
ну, пр. Сельмаш, 90а, офис 807.

Земельные участки, с правообладателями которых требуется 
согласовать местоположение границ участка: Ростовская обл., 
р-н Аксайский, Садоводческое товарищество «Яблочко», участок 
№23 (61:02:0509301:23).

При проведении согласования местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный участок (часть 12 статьи 39, 
часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007г. №221-
ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровый инженер Шашлова Юлия Сергеевна (квалифика-
ционный аттестат № 61-14-996 почтовый адрес: 344018, г. Рос-
тов-на-Дону, пер. Доломановский, д. 110/55 тел: 8-918-548-14-71, 
e-mail: smi183105.16@mail.ru),информирует заинтересованных 
лиц о выполнении кадастровых работ в отношении земельного 
участка с кадастровым № 61:02:0505201:233, расположенного по 
адресу: Российская Федерация, Ростовская область, Аксайский 
район, Грушевское сельское поселение, территория СНТ Связист, 
земельный участок 128, номер кадастрового квартала :0505201:

Заказчиком кадастровых работ является Лобанов Виктор Пет-
рович, Ростовская обл., г. Новочеркасск, пер. Чистый, 1, тел. 
+7 9524135331.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования мес-
тоположения границы состоится 21 октября 2023 г. в 10 часов 00 
минут по адресу: Российская Федерация, Ростовская область, Ак-
сайский район, Грушевское сельское поселение, территория СНТ 
Связист, земельный участок 128

С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: Ростовская область, г. Аксай, ул. Садовая,31, 
пом. 18, 19, 20, ООО «Ярдиз», т. 8-928-214-26-91.

Требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности и обоснованные возраже-
ния о местоположении границ земельных участков после озна-
комления с проектом межевого плана принимаются в течении 30 
дней со дня опубликования данного извещения в печати.

Смежные земельные участки, в отношении местоположе-
ния границ которых проводится согласование: кадастровый № 
61:02:0505201:232, адрес: Российская Федерация, Ростовская 
область, Аксайский район, Грушевское сельское поселение, тер-
ритория СНТ Связист, земельный участок 127, кадастровый № 
61:02:0505201:234, адрес: Российская Федерация, Ростовская 
область, Аксайский район, Грушевское сельское поселение, тер-
ритория СНТ Связист, земельный участок 129.

При проведении согласования местоположения границ при 
себе необходимо иметь документ, удостоверяющий личность, а 
также документы о правах на земельный участок (часть 12 ста-
тьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 
г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).
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  НОВОСТИ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ
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ПРОЛЕТАРСК

Орловский
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Большая  
Мартыновка

Кашары

Глубокий

Зимовники
Заветное

Дубовское

Романовская

Веселый

Казанская

Багаевская

АЗОВАЗОВ БАТАЙСКБАТАЙСК

Вешенская

Боковская

Милютинская

Обливская

МОРОЗОВСК

Тацинская
БЕЛАЯ КАЛИТВА

СЕМИКАРАКОРСК

ЦИМЛЯНСККОНСТАНТИНОВСК

РОСТОВ-НА-ДОНУРОСТОВ-НА-ДОНУ

ТАГАНРОГТАГАНРОГ

ЗВЕРЕВОЗВЕРЕВО

Каменоломни

Родионово-
Несветайская

ДОНЕЦКДОНЕЦК

Покровское

Куйбышево

Кагальницкая ЗЕРНОГРАД

Егорлыкская

Песчанокопское

САЛЬСК

КАМЕНСК- КАМЕНСК- 
ШАХТИНСКИЙШАХТИНСКИЙ

АКСАЙ

ВОЛГОДОНСКВОЛГОДОНСК

Тарасовский

ГУКОВОГУКОВО

НОВОЧЕРКАССКНОВОЧЕРКАССК

НОВОШАХТИНСКНОВОШАХТИНСК ШАХТЫШАХТЫ

КРАСНЫЙ 
СУЛИН

1. Азов
Продолжается благоустройство сквера «Летчикам». Позади демонтаж старо-
го асфальтового покрытия, идут земляные работы, начинается установка по-
ребриков и ремонт стелы. Должны появиться и застеленные декоративной 
плиткой аллеи, детские площадки, система уличного освещения. Проект благо-
устройства рассчитан на два года, однако основную часть работ подрядчик 
обещает завершить в 2023-м.

2. Волгодонск
Испытания всероссийского физкультурно-спортивного комплекса «Го-
тов к труду и обороне» проведут 30 сентября на стадионе «Труд», нача-
ло в 10:00. Тестирование позволяет определить уровень развития фи-
зических качеств и прикладных двигательных умений и навыков тех, 
кто сдает нормативы.

3. Новочеркасск
Закончен первый этап реконструкции стадиона «Ермак», где открыли об-
новленное футбольное поле. Теперь оно застелено новым искусствен-
ным газонным покрытием с дренажной системой. Рядом обустроили ас-
фальтовые беговые дорожки, в дальнейшем их застелют амортизирую-
щим спецпокрытием; подготовили покрытие для зоны уличных тренаже-
ров; установили электрокабель для будущей системы освещения. Как 
уточняется на сайте горадминистрации, цена проекта – 45 млн рублей. 
15 млн рублей направили из местного бюджета, 
30 млн рублей – вклад предприятий и пред-
принимателей Новочеркасска.

4. Новошахтинск
В поселке Соколово-Кундрючен-
ском не ставят на паузу преобра-
жение парка «Казачий». На тер-
ритории «Казачье подворье» 
установили курень из арт-бетона, 
казачью печь. Продолжают мон-
тировать и новинки – колодец 
из арт-бетона, деревянный навес 
над печью, деревянные качели 
и лавочки, фонтан. Как сообщи-
ли в горадминистрации, интерес-
ным дополнением должны стать 
и фигуры героев «Тихого Дона» – 
Григория с конем и Аксиньи, а также фотозоны 
в форме лодки.

5. Ростов-на-Дону
Студенты ЮФУ Ксения и Дарья Пешехоновы разрабатывают новаторский он-
лайн-сервис Like at home, который поможет иностранным студентам адаптиро-
ваться в России. Этот проект они претворяют в жизнь в рамках всероссийского студенческо-
го конкурса #ТвойХод. Как уточнили в вузе, речь идет о телеграм-боте. Он функционирует на не-

8. Багаевский район
Фестиваль казачьей песни «Слава тебе, атаман Платов!» планируется 
провести 30  сентября на центральной площади станицы Багаевской. 
Форум соберет не только молодых исполнителей, но и мэтров казачьей 
музыки. Кроме того, гостей праздника ждут мастер-классы и выставки.

9. Верхнедонской район
Завершается газификация Тубянской школы. Как напомнили в райадми-
нистрации, во время посещения этой школы губернатором Василием 
Голубевым в конце мая глава региона поручил руководителю ПАО 
«Газпром газораспределение Ростов-на-Дону» ускорить подготов-
ку проекта и заключение контракта по газификации учебного заведе-
ния. В дальнейшем контракт на выполнение работ по газификации кот-
лов наружного размещения был заключен. Закончить работы должны 
до 30 сентября.

10. Веселовский район
Фестиваль национальных культур «Венок дружбы» планируется провести 
в райцентре 30 сентября. Поучаствуют представители культурно-досу-
говых учреждений, анонсирована выставка блюд национальных кухонь.

11. Зерноградский район
В хуторе 2-м Россошинском благодаря губернаторскому проекту под-
держки местных инициатив «Сделаем вместе» обустроили универсаль-
ную спортивно-игровую площадку на улице Мира, 27в. На месте преж-

него пустыря смонтировали спортивно-игровое оборудование, скамьи 
и урны, уложили дорожки.

12. Куйбышевский район
Уличные консольные светильники 
приобрели для населенных пунктов 
Лысогорского сельского поселения 
по проекту «Сделаем вместе!». Из 
облбюджета для претворения на-
чинания в жизнь направили свыше 
70 тысяч рублей. Еще часть суммы 
собрали сельчане, выделили день-

ги и в администрации сельского по-
селения. Светильники установили на 

перекрестках и над пешеходными до-
рожками.

13. Орловский район
VII Межрайонный фестиваль литератур-

но-музыкального творчества «Ковыльный 
край, поэтами воспетый», уже ставший доб-

рой традицией, планируется провести в по-
селке Орловском 22 сентября. Форум соберет по-

этов и музыкантов из восточных районов Ростовской области. Будут представлены автор-
ские стихотворения и песни. Фестиваль отличают теплая и искренняя атмосфера, душевные вы-
ступления участников.

14. Целинский район
Специально оборудованная «Соляная комната» появилась в поселке Новая Целина. Обустроили ее в зда-
нии социально-реабилитационного отделения №2 Центра соцобслуживания граждан пожилого возрас-
та и инвалидов. Пребывание в микроклимате «Соляной комнаты» способствует укреплению иммуните-
та, повышает защитные силы организма. Приобрели и установили оборудование по проекту инициатив-
ного бюджетирования «Сделаем вместе».

15. Цимлянский район
Ростовская АЭС помогает возрождению старинной казачьей станицы Камышевской Цимлянского райо-
на. Силами АЭС помогли построить новую церковь, храм Рождества Христова, вместо одноименного при-
хода, просуществовавшего до начала гражданской войны. Строительство завершено, храм украшается, 
его оснащают церковной утварью, идет сооружение звонницы. На восстановление храма, помощь ста-
ничной школе и благоустройство атомщики направили более 15 млн рублей.

«Дон Православный» –  
Августовская икона и ярмарка кулинарии

С 19 по 25 сентября в «ДонЭкспоцентре» состоится 
масштабный духовно-просветительский проект «Дон 
Православный», который пройдет уже в 17-й раз в 
Ростове-на-Дону по благословлению митрополита 
Ростовского и Новочеркасского Меркурия.

В православной выставке примут участие более 
250 экспонентов более чем из 35 регионов России, а 
также Беларуси, Украины, Молдовы, Сербии, Сирии, 
Палестины. Они представят на выставке христианские 
святыни, принадлежности церковного богослужения, 
иконы, православную литературу, ювелирные украше-
ния, продукцию монастырских подворий.

Впервые на выставку привезут Августовскую икону 
Божией Матери. Ей молятся о заступничестве, даро-
вании здоровья, защите, победе над врагами, благо-
дарности за полученные благодеяния.

На все семь дней проекта «Дон Православный» за-
планированы выступления воскресных школ и твор-
ческих коллективов, фестиваль колокольного звона, 
различные мастер-классы для детей и взрослых, ду-
ховно-просветительские мероприятия, специальная 
программа «Задай вопрос священнику».Н
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Извещение о согласовании проекта  
межевания земельных участков

В соответствии со ст. 13.1, Федерального закона от 24.07.2002г. №101-
ФЗ «Об обороте земель сельскохозяйственного назначения» участники 
общей долевой собственности на земельный участок с кадастровым но-
мером: 61:05:0600002:1, настоящим извещением уведомляются о месте и 
порядке ознакомления с проектом межевания земельных участков. Пред-
метом согласования является размер и местоположение границ, выде-
ляемых в счет земельных долей в праве общей долевой собственности 
земельного участка с кадастровым номером 61:05:0600002:1, располо-
женного по адресу: местоположение установлено относительно ориен-
тира, расположенного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: 
Ростовская обл, р-н Боковский, от х. Грачев земли СПК «к-з Грачевский».

Заказчик проекта межевания Ломакина Евгения Ивановна, адрес посто-
янного места жительства: Россия, Ростовская область, Боковский район, 
х. Грачев, ул. Кочетова, 52. (т. 8-928-902-97-75). 

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Емельяновой 
Марией Георгиевной, номер регистрации 39743 в государственном ре-
естре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность; адрес: Россия, 
Ростовская обл., Боковский р-н, ст-ца Боковская, ул. Кривошлыкова, 18, 
e-mail: mascha.boldyreva@yandex.ru, (т. 8-928-604-76-92).

С проектом межевания можно ознакомиться и представить обоснован-
ные возражения от заинтересованных лиц в течение 30 (тридцати) дней 
со дня опубликования данного извещения по местонахождению када-
стрового инженера: Ростовская обл., Боковский р-н, ст-ца Боковская, ул. 
Советская, 20. При согласовании иметь документ удостоверяющий лич-
ность, а так же документы о правах на земельный участок (долю).

скольких языках и предлагает темы на выбор – 
изучение русского языка; вопросы, касающие-
ся быта; нюансы культурной адаптации.

6. Таганрог
Фестиваль уличного кино продолжается в Та-
ганроге, 30 сентября его проведут в библиоте-
ке имени А.П. Чехова (ул. Греческая, 105). На суд 
публики представят семь лучших российских 
короткометражных игровых фильмов молодых 
режиссеров, снятых в 2022 году. Как рассказа-
ла «Молоту» Татьяна Михеева, директор Цент-
ральной библиотечной системы Таганрога, нач-
нут показы в 15:00, вход свободный. Посетите-
ли еще и смогут поучаствовать в народном го-
лосовании за лучший короткометражный фильм.

7. Шахты
Для виртуального концертного зала детской 
школы искусств приобрели и установили проек-
ционный настенно-потолочный рулонный экран, 
он снабжен электроприводом и пультом дистан-
ционного управления.

mailto:smi183105.16@mail.ru


новости медицины

с Викторией
Головко

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Вот так сюрприз
Родить через час после изве-

стия о том, что ты беременна? 
С такой фантастической задачей 
сумела справиться жительница 
донской столицы.

Как сообщили в региональном 
минздраве, недавно в горбольни-
цу №8 Ростова поступила паци-
ентка с жалобами на острые боли 
в животе. Женщина считала, что 
у нее миома матки и асцит – со-
стояние, характеризующееся на-
коплением жидкости в брюшной 
полости. Но, как рассказала РИА 
Новости заместитель главврача 
больницы Наталья Пивненко, 
гинекологи, обследовав пациент-
ку, сразу поняли, что женщина 
заблуждается, и дело вовсе не в 
миоме: у нее уже начались роды. 
Родительного отделения в боль-
нице нет, пациентку экстренно 
перевели в операционную. А 
через час медики уже нянчили 
абсолютно здорового малыша 
весом 3,5 килограмма и ростом 
52 сантиметра. 

Когда бить тревогу 
Симптомы опухолей кровет-

ворной и лимфатической систем 
перечислили врачи ростовского 
Национального медицинско-
го исследовательского центра 
(НМИЦ) онкологии в преддве-
рии Всемирного дня борьбы 
с лимфомами, его отмечали 
15 сентября. 

Опасных «звоночков», при кото-
рых лучше обратиться к терапевту, 
онкологу или гематологу, пять. В 
частности, это: беспричинное уве-
личение лимфоузлов; кожный зуд 
до расчесов; лихорадка выше 38 
градусов не менее трех дней подряд 
без признаков воспаления; ночная 
потливость; похудение на 10% от 
массы тела за шесть месяцев. 

– Злокачественные новообразо-
вания кроветворной и лимфоидной 
систем на ранних стадиях успешно 
поддаются лечению в 90% случаев. 
Однако раннее выявление опухоле-
вого процесса возможно только при 
регулярных профилактических 
осмотрах и обследованиях, – ак-
центировал гендиректор НМИЦ 
онкологии Олег Кит.

Спасти «ахилл»
Уже больше 50 хирургических 

вмешательств провели в послед-
ние пять лет травматологи-ор-
топеды Ростовской областной 
клинической больницы (РОКБ), 
руководствуясь собственной за-
патентованной методикой лече-
ния разрыва ахиллова сухожи-
лия. И ни одного рецидива нет. 

Суть ноу-хау в том, что ростов-
ские медики придумали «под-
ключать» к работе ахиллова су-
хожилия одну из расположенных 
рядом мышц. 

– Если говорить просто, мы от-
соединяем малоберцовую мышцу 
от родной кости стопы, а затем 
пришиваем к ахиллову сухожи-
лию и фиксируем к пяточной 
кости. На новом месте эта мыш-
ца, которая имеет хорошую со-
судистую систему и собственное 
крепкое сухожилие, питает и 
усиливает «ахилл», – рассказал 
заведующий травматолого-ор-
топедическим отделением РОКБ 
Алексей Глухов.

Врачам от врачей 
Гуманитарный груз, собран-

ный в Ростовском государствен-
ном медуниверситете (РостГМУ), 
доставили в Геническую рай-
больницу Херсонской области. 

Как уточнили в минздраве 
Херсонской области, в эту пар-
тию вошло оборудование, ме-
дикаменты, дезинфицирующие 
средства, «расходники» – ком-
плекты хирургического белья, 
перчатки для осмотров, одно-
разовые простыни. Стоит отме-
тить, что в августе в ростовском 
медвузе помогли сотрудникам 
Генической больницы подго-
товить своих детей к школе: от 
профсоюза РостГМУ передали 
им рюкзаки и наборы для учебы. 
А в марте вкладом РостГМУ ста-
ло доставленное в больницу обо-
рудование для автоматического 
приготовления высокоэффектив-
ных моющих, дезинфицирующих 
и стерилизующих растворов.

Всё главное под одной обложкой
Уникальный подарок преподнесли Таганрогу в честь его 325-летия наши коллеги – редакция жур-
нала «Нация» («ЕвроМедиа»). Речь идет о книге «Гражданин Таганрога», где собрали очерки о 25 
уроженцах и жителях этого приморского города, прославивших его как в России, так и за рубе-
жом. Как пояснил главный редактор «Нации» Андрей Бережной, на протяжении веков Таганрог 
был плавильным котлом, где селились русские, украинцы, евреи, греки, итальянцы, немцы, фран-
цузы, а в местном порту можно было увидеть флаги всей Европы.
– Поэтому личности в этом котле выплавлялись свободолюбивые, невероятно талантливые, ни на 
кого не похожие. Чехов, Раневская, основатель российского джаза Парнах. Здесь Сергей Бондар-
чук навсегда заболел театром и кино, а Константин Паустовский встретился с морем. У Таганрога 
есть такой особенный дар: каждому он открывается по-своему и что-то меняет в судьбе человека, 
– добавил главред.
Частью проекта стал и цикл подкастов. Актеров, имеющих отношение к Таганрогу, попросили оз-
вучить очерки. Книга зазвучала голосами народного артиста России Влада Ветрова и киноактера 
Павла Деревянко.
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«Заплатки» к законам
   ЦИФРОВОЙ  

РЕГИОН

Вера ВОЛОШИНОВА 
v.voloshinova@don.media

Законодательная инициа-
тива Яны Коноваловой 
заняла третье место на 
Всероссийском цифровом 
конкурсе профподготовки 
молодых специалистов, ко-
торый проводил Совет по 
развитию цифровой эконо-
мики при Совете Федера-
ции РФ.

О том, какие актуальные 
вопросы рассматриваются 
в этой работе, финалист-
ку конкурса, студентку 
четвертого курса юриди-
ческого факультета Юж-
но-Российского института 
управления РАНХиГС при 
президенте РФ расспросила 
корреспондент «Молота».

О конкурсе узнала вся 
группа, и все написали тес-
ты, на вопросы которых 
нужно было ответить на 
предварительном этапе. В 
конце учебного года Яне 
сообщили, что она набрала 
достаточное количество 
баллов для выхода во вто-
рой этап.

Такой шанс упустить нельзя, 
решила девушка и обратилась за 
помощью к своему научному ру-
ководителю Олесе Душаковой, за-
ведующей кафедрой администра-
тивного и служебного права. Тема 
была выбрана, и работа началась. 
А спустя полтора месяца пришло 
письмо, извещающее о том, что 
Яна заняла в этом всероссийском 
конкурсе третье место.

Юридическим клиникам 
в помощь

Яна Коновалова разработала 
законопроект, посвященный ню-
ансам вхождения юридических 
клиник в информационную систе-
му «Правовая помощь». Напомним, 
юридические клиники создаются 
на базе вузов, где есть направле-
ние подготовки «юриспруденция», 

для оказания правовой помощи и 
правового просвещения населения.

В 2022 году Министерство юсти-
ции организовало в эксперимен-
тальном режиме портал «Пра-
вовая помощь», который должен 
объединить в себе все связанное с 
юриспруденцией. А это и законы, 
и онлайн-консультации адвокатов 
и юристов, к которым можно будет 
обращаться за юридической по-
мощью. Сюда же Яна предлагает 
добавить еще одну институцию, 
которая занимается тем же, а также 
ряд мер, которые помогут работать 
юридическим клиникам.

Минуя пропускную систему
К примеру, в законе о бесплатной 

юридической помощи, который 
вступил в силу 28 декабря 2022 
года, есть статья 23.1, в которой 
содержится список юридических 
клиник. Они обязаны предоставить 
Минюсту России информацию о 
себе в течение 10 дней со дня об-
разования. Эта обязанность рас-
пространяется на те юрклиники, 
которые были образованы после 
28 декабря 2022 года. Юристов 
готовят около 900 вузов, но только 
200 из них внесены в реестр Мини-
стерства юстиции. Как показывает 
практика, такие клиники при вузах 
имеются, но закон не обязывал их 
подавать данные о себе. Соответ-
ственно, нет и мониторинга их 

действий, нет их отчетов о своей 
работе, поэтому уровень предо-
ставляемых ими консультаций 
отслеживать сложно.

Яна предлагает обязать юриди-
ческие клиники подавать сведения 
для регистрации их в реестре вне 
зависимости от даты их создания.

Сами клиники работают в уни-
верситетских зданиях, и в целях 
безопасности надо обеспечить от-
дельный вход в них и пропускную 
систему, что потребует расходов, 
причём немалых. Также Яна пред-
лагает оказывать юрпомощь в оч-
ном формате на площадках МФЦ.

Защита личности
Сегодня в ЮРИУ РАНХиГС 

создаются чат-боты, которые по-
могают по определенным катего-
риям дел в рамках жилищного, 
земельного, социального права 
и так далее. При внедрении в ин-
формационную систему юридиче-
ских клиник необходимо защитить 
личные данные людей, которые 
обращаются за юрпомощью. Такая 
защита будет включать в себя шиф-
рование данных, авторизацию, 
создание чего-то вроде личных 
кабинетов, обеспечение безопасно-

сти сервера. Система также должна 
обеспечить мониторинг и аудит 
всех активностей пользователей 
для предотвращения мошенниче-
ских действий и так далее.

Обращение в систему «Право-
вая помощь» даст необходимую 
информацию о наличии в регионе 
юридических клиник, поможет 
связаться с ними. Сама Яна счита-
ет, что юриспруденция – направле-
ние сложное, и множество нюансов 
дела, а также человеческий фактор 
могут затруднить получение ква-
лифицированной помощи онлайн. 
В таких случаях более оптимален 
вариант получения юрпомощи в 
очном формате, ведь юрист не толь-
ко знает законы, но и в какой-то 
степени является психологом, ко-
торый понимает, как именно мож-
но помочь человеку в непростой 
ситуации.

Сама Яна этим и предполагает 
заниматься: магистратура у нее 
будет, скорее всего, заочная, а ра-
ботать она пойдет в адвокатуру.

   РАЗВЛЕЧЕНИЯ

Людмила ДЬЯЧЕНКО
office@don.media

Молодые ученые ЮФУ 
сразились на крыше 
и в актовом зале  
коворкинга «Рубин».

Им нужно было доступно 
и увлекательно рассказать 
о своем исследовании за 10 
минут. Такой формат назы-
вается Science Slam, в уст-
ной речи на мероприятии 
это звучало кратко – слэм 
(соответственно, участники 
– слэмеры).

Победитель определялся 
по громкости аплодисмен-
тов, причем делались за-
меры. Итоги были объяв-
лены после выступления 
всех шестерых участников. 
Больше всего децибелов 
набрал аспирант Института 
социо логии и регионоведе-

ния ЮФУ Валерий Левшин. Теперь 
он примет участие в региональном 
отборе, далее будет всероссийский 
университетский Science Slam. Он 
планируется в рамках конгресса 
молодых ученых.

Валерий Левшин рассказал об 
опросах, которые он проводит. 
Среди приоритетных ценностей 
у молодых людей материальное 
благополучие; на втором месте 
– желание жить спокойно, зани-
маться семьей и работой; далее 
– желание быть полезным обще-
ству. Респонденты жалуются на 
проблемы с жильем, трудоустрой-
ством и самореализацией. Поло-
вина интересуется астрологией и 
гаданиями. Две трети студентов 
из северокавказских республик 
после учебы собираются вернуться 
домой. Завершил свое выступление 
Левшин словами, что возможности 
для раскрытия себя у молодежи 
есть, надо только не бояться.

Другой участник поединка, Бола 
Гергес, уроженец Египта и препода-
ватель Института туризма, сервиса 

Зачем науке шоумены?
и креативных индустрий, поделился идеей привлекать 
в Африку экологических туристов. От массового ту-
ризма хотелось бы отказаться, подчеркнул он, но нель-
зя, потому что это главный источник дохода страны.

Сотрудник Института математики, механики и 
компьютерных наук Евгений Казаков показал, как 
в лаборатории модернизируются и испытываются 
винты будущих летательных аппаратов.

Многих удивило выступление Дмитрия Шевчен-
ко, студента Академии биологии и биотехнологии. 
Он изучает поведение муравьев и видит в них моде-
ли социального паразитизма. Например, обитатели 
муравейника нападают на соседний и превращают 
его жителей в рабов.

Преподаватель Института философии и социаль-
но-политических наук Ирина Забубенина поведала о 
коротких видео с танцами в соцсетях как социальном 
феномене.

Студентка физфака Дарья Рошаль рассказала, как 
с помощью компьютерной томографии различать 
здоровые и раковые клетки. Ее-то выступление и за-
ставило задуматься о неоднозначности мероприятия. 
Популяризировать науку, безусловно, надо, но формат 
Science Slam, на взгляд корреспондента «Молота», не 
самый удачный вариант. Если тема танцев была иде-
альна для такого формата, то онкология – не совсем.

Вероятно, Science Slam – это одна из множества 
зарубежных идей, которые были просто скопированы 

и стали тиражироваться в России. Они продолжают 
проводиться по инерции и называться по-английски, 
а их организаторы живут прошлым, превращая на-
стоящий день во вчерашний.

Science Slam был организован в рамках XIV Фе-
стиваля науки юга России. Хорошо, что хоть его 
по-русски назвали.

   КУЛЬТ УРА

Виктория ГОЛОВКО 
v.golovko@don.media

Без преувеличения фее-
рией обернулся III Ростов-
ский музыкальный фести-
валь «МОСТ», в орбите ко-
торого донской регион на-
ходился семь дней – с 8-го 
по 14 сентября.

Он объединил не только 
масштабные концерты клас-
сической музыки в большом 
зале Ростовской филармо-
нии, но и лекции, мастер-
классы, перфоманс-проект, 
выступления музыкантов 
на самых разных площад-
ках, детскую программу, 
«Лабораторию молодых 
дирижеров». 

Затонувшая Атлантида?
Изначально фестиваль 

должны были провести в 
июне, концерт-открытие 
состоялся, однако дальней-
шую программу перенесли 
из-за событий, связанных с 
ЧВК «Вагнер». 

– Фестиваль «МОСТ» 
стал местом притяжения та-
лантливых артистов – звезд 
академической музыки, 
завоевал зрительскую лю-
бовь, доказал свою своевре-
менность и необходимость, 
– подчеркнул на июньской 

пресс-конференции, предварявшей 
форум, первый замгубернатора 
Игорь Гуськов.

В этом году оргкомитет выбрал 
в качестве главного акцента до-
статочно сложную для широкой 
аудитории тему – музыкальную 
культуру да и в целом разные 
сферы искусства эпохи СССР. 
Программу посвятили произведе-
ниям, созданным композиторами 
15 республик Советского Союза, 
представив своего рода музыкаль-
ную ВДНХ. Причем звучали как 
широко известные произведения 
корифеев XX столетия (Дмитрия 
Шостаковича, Арама Хачатуряна, 
Гии Канчели и других), так и очень 
редко исполняемые сочинения.

– Музыка, создававшаяся в со-
ветских республиках, где выросла 
целая плеяда выдающихся компо-
зиторов, сам тот пласт культуры 
сегодня, к сожалению, – затонувшая 
Атлантида. А ведь это была целая 
музыкальная цивилизация, очень 

Частушки, чардаш и «однорукий» концерт
новаторская для того времени, – рассказал на пресс-кон-
ференции худрук и главный дирижер Ростовского ака-
демического симфонического оркестра Антон Шабуров. 
– И моей целью было поделиться счастьем открытия 
той блестящей музыки. Вообще же у нас был целый 
детектив с тем, чтобы найти весь необходимый нотный 
материал. Я когда-нибудь напишу книгу о том, как мы 
искали ноты некоторых сочинений. Хочу сказать, что я 
обратился за помощью к коллегам от Риги до Ашхабада, 
и ни один мне не отказал, нам очень помогли. 

А в роли артдиректора выступила известная россий-
ская пианистка, Заслуженная артистка РФ, солистка 
Московской филармонии Екатерина Мечетина. Она 
напомнила и о том, что у ростовского «МОСТа» за 
плечами колоссальная история очень смелых твор-
ческих решений. 

– Фестиваль замахивался на какие-то необыкновен-
ные цели, и он их достигал («МОСТ» инициировал 
прежний главный дирижер Ростовского оркестра Ва-
лентин Урюпин – прим. Авт). Отмечу и то, что сейчас 
гигантская нагрузка легла на музыкантов Ростовского 
симфонического оркестра. Мы задали этим талантли-
вым людям высочайшую планку.

Подарок ростовчанам 
Доминантами форума можно назвать, например, 

работу фестивального клуба, где выступал в том 
числе популярный российский лектор, композитор и 
звонарь, ведущий концертов Московской филармонии 
Ярослав Тимофеев; игру скрипача-виртуоза Гайка 
Казазяна (Москва); выступление старейшего россий-
ского хорового коллектива – академической капеллы 
Санкт-Петербурга; эмоциональную дискотеку «Back 
in USSR»; феерию, подаренную 18-летним самородком, 
студентом Ростовской консерватории, пианистом-вир-
туозом Сергеем Давыдченко. Сергей представил два 
фортепианных концерта Прокофьева. Его выступление 
с «одноруким» (исполняемым исключительно левой 
рукой), четвертым концертом стало ростовской премь-
ерой и подарком жителям Дона, подробнее «Молот» 
рассказывал об этом в прошлом номере. 

Ярким стал и финал фестиваля: акцент поставили на 
редко звучащие сочинения. Например, Екатерина Мече-
тина исполнила третий фортепианный концерт таджик-
ского композитора Толиба Шахиди. Услышала публика 
и первый концерт Родиона Щедрина – очень жизнера-
достный и светлый, называемый еще «русским».

– Молодой Родион Щедрин, поездив в фольклор-
ные экспедиции, наслушался самых разнообразных 
веселых частушек и решил: «Да чем они провинились 
перед классической музыкой?». И в своем Первом 
фортепианном концерте использовал мелодии сразу 
нескольких частушек. Была большая дискуссия в Со-
юзе композиторов, часть старших коллег выступали 
резко против, но часть поддержала. Как считает Ро-
дион Щедрин, его главным заступником был Арам 
Хачатурян. В итоге 22-летнего Щедрина приняли в 
Союз композиторов даже без его заявления, – расска-
зал Ярослав Тимофеев.

А закончилась программа пятой («Славянской») 
симфонией Бориса Лятошинского – советского укра-
инского композитора. 

   Зрители в предвкушении шоу
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Фото автора

цитата

Напомню, что система «Правовая 
помощь» создавалась по пору-
чению председателя Совета Фе-
дерации Валентины Матвиенко. 
В настоящее время этот информа-
ционный ресурс активно развива-
ется, поэтому предложения Яны, 
безусловно, заслуживают внима-
ния и должны быть проработаны.
Ирина Рукавишникова,  
сенатор от Ростовской области

   Кем быть? Ответ на этот 
вопрос будущий адвокат 
Яна Коновалова знала 
всегда

факт

Праздником для меломанов стал 
и Post scriptum – выступление 
в формате опен-эйр в Зеленом 
театре парка Революции знамени-
того в мировом масштабе цыган-
ского трио «Лойко». Музыканты 
исполнили авторские композиции 
на молдавские, цыганские, вер-
герские темы – мелодии чардаша, 
песню «Жизнь в дороге» и др. 

Ф
от

о 
ав

то
ра

   Послушать цыганское трио «Лойко» можно было 
в Зеленом театре



ИНФОРМАЦИЯ

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

Миллион нужных дел
Масштабный муниципальный форум «Делай добро» организовали на базе Новочеркасско-
го инженерно-мелиоративного института имени А.К. Кортунова. Форум – часть региональной 
программы мобильности волонтеров. Как уточнил председатель комитета по молодежной по-
литике Ростовской области Александр Никиточкин, форум объединил свыше 120 волонтеров 
и организаторов добровольческой деятельности из Новочеркасска и Аксайского района.
– Благодаря региональной программе мобильности мы помогаем местным организаторам доб-
ровольческой деятельности развивать собственные компетенции и даем мотивацию к изуче-
нию новых методов совершенствования волонтерства в территориях, – пояснил Александр Ни-
киточкин.
На форуме представили интерактивные площадки, где провели ярмарку возможностей «До-
бровольчество в Новочеркасске от А до Я», прочитали лекции по основам медиаволонтерства 
и социального проектирования, предложили практические занятия, психологический тренинг. 
А отдельную образовательную программу предусмотрели для организаторов добровольческой 
деятельности. 7
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Задать главный вопрос своей жизни
   ВЕРА

Сергей БЕЛИКОВ
office@don.media 
фото автора

В Псково-Печерский мо-
настырь наша группа, 
состоявшая из ростов-

ских и шахтинских палом-
ников, попала незадолго 
до его 550-летия. Поездка 
была организована пред-
ставителями паломниче-
ского отдела Шахтинской 
епархии.

«Растерянная» 
обитель

В монастыре как раз шли 
ремонтные работы: все 
было перекопано, всюду 
висели запрещающие крас-
ные ленточки, и обитель 
выглядела несколько «рас-
терянной».

3 сентября этого года 
торжественно отметили 
юбилей. Освятили главный 
здешний храм – Успенский. 
Праздник транслировался 
по многим телеканалам.

Монастырь поражал сво-
ей красотой. Еще бы ему не 
стать красивым! К юбилею 
была завершена рестав-
рация многих объектов, 
установлены скульптурные 
композиции подвижникам, 
открыт филиал Русского 
музея. В праздничный вид 
привели башню Святых 
ворот, ее украсили образом 
Успения Богородицы, вы-
полненным из мозаики.

Но зато таким, как мы 
запомнили Псково-Печер-
ский монастырь, его мало 
кто видел. Тогда только шел 
процесс наведения красоты.

В обители мы провели 
несколько дней, посетили 
утренние и вечерние бо-
гослужения, ночевали в 
монастырской гостинице, 
побывали на экскурсии в 
знаменитых пещерах.

Известен и уникален
Каждый монастырь в 

России чем-то знаменит, но 
Псково-Печерская обитель 
уникальна. Во время боль-
шевистского гонения на 
церковь в стране перестали 
действовать все монастыри. 
И только два продолжали 
функционировать, один из 
них – Псково-Печерский. 
Дело в том, что он ока-
зался в составе Эстонии. 
А Эстония – это, конечно, 
республика, вошедшая в 
состав СССР, но со своими 
законами. Вот обитель и не 

тронули. В 1945 году ее передали в 
состав Псковской области, но пик 
гонений уже схлынул.

Правда, позже монастырь пы-
тался закрыть Хрущев. Его на-
стоятель регулярно получал «из 
органов» письма с требованием 
ликвидировать обитель и… рвал 
их, сжигал в печи. Власти так и 
не рискнули применить силу. А 
потом наступили другие времена.

Не менее монастыря знаменит 
и его нынешний игумен Тихон 
(Шевкунов). Он автор бестселлера 
«Несвятые святые». Книга была 
издана общим тиражом более 
3 млн экземпляров и переведена 
на 20 языков.

Мы получили возможность 
приложиться к нескольким чу-
дотворным иконам и мощам свя-
щенномученика Корнилия. Он 
был игуменом в XVI веке. При 
нем Псково-Печерская обитель 
превратилась в сильную кре-
пость, вокруг нее были воздвиг-
нуты мощные каменные стены. 
Была построена церковь Николая 
Чудотворца. Но, на свою беду, 
Корнилий прогневал царя Ивана 
Грозного. Вспыльчивый и неу-
равновешенный самодержец убил 
игумена. Случилось это у Николь-
ского храма. По преданию, нанеся 
смертельный удар, Иван Грозный 
раскаялся, но было уже поздно. 
Царь взял тело Корнилия на руки 
и понес его в Успенский храм. С 
тех пор дорога от Никольского 
храма до Успенского называется 
«Кровавый путь».

Не потеряться в темноте
– Сейчас каждый из вас получит 

особую свечку! – сказала экскур-
совод. – При ее сгорании капли не 
падают на пол. Когда от свечи оста-
нется небольшой огарок, просто 
держитесь за стены и постарайтесь 
не потеряться в темноте.

Так начался наш путь в «Пе-
щеры, Богом зданные» (то есть 
созданные). Расположены они 
под монастырем и представляют 
собой огромное кладбище. По не-

которым данным, начиная с XVI века здесь обрели 
покой более 14 тысяч человек.

Протяженность ближних пещер составляет около 
15 м, дальних – примерно 200. Постоянная темпера-
тура здесь – 10 градусов тепла.

Сначала в пещерах хоронили монахов. Позже стали 
погребать благочестивых мирян: государственных 
деятелей, князей, дворян, паломников, защитников 
обители. Там нашли последний приют предки Алек-
сандра Пушкина, Михаила Кутузова, Модеста Му-
соргского, представители древнего рода Симанских, 
из которых произошел патриарх Московский и всея 
Руси Алексий I.

– А теперь внимание! – сказала экскурсовод. – Сей-
час мы приближаемся к захоронению человека, кото-
рого вы все знаете. В этой нише находится гробница 
с останками архимандрита Иоанна (Крестьянкина). 
Можно просунуть руку в специальное отверстие, 
нащупать гроб. Он, конечно, умер, но мы ведь знаем, 
что у Господа все живы…

Для тех, кто не в курсе, отец Иоанн (Крестьянкин) – 
один из самых великих старцев ХХ века. Был осужден 
за антисоветскую агитацию, пять лет провел в лаге-
рях, но не растерял любви к людям. При жизни об отце 
Иоанне говорили как о великом провидце. Он прожил 
до 96 лет, принимал посетителей толпами, пока силы 
были, никому не отказывал. Многим помог, наставил 
на путь истинный. Идет сбор свидетельств для при-
числения отца Иоанна к лику святых.

...Все мы пришли к выходу, никто не заблудился.
Остается добавить, что сейчас в пещерах хоронят 

только монахов. Их размещают в гробах, которые 

ставят в стены, не засыпая землей. Что в таких слу-
чаях происходит с телами? Ясное дело, они должны 
разлагаться. Но в пещерах нет запаха тления. Воздух 
здесь чистый. Чудо? Понятное дело. Но кто в наше 
рационалистическое время верит в чудеса?

Хороший ты человек!
На утренней службе я приложился к мощам священ-

номученика Корнилия и вдруг почувствовал у себя 
на голове чью-то руку. На меня с улыбкой смотрел 
священник. Не старик еще, примерно моего возраста.

– Как звать? – спросил он.
– Сергий, – ответил я, слегка оробев.
– Хороший ты человек, Сергий, – сказал батюшка 

и погладил меня по волосам.
Так я был удостоен великой чести. Но узнал об 

этом чуть позже. Меня благословил схиархимандрит 
Никон.

Он с 14 лет живет в Псково-Печерской обители. Был 
учеником Иоанна (Крестьянкина). Трудно сказать, яв-
ляется ли отец Никон таким же прозорливцем, как его 
учитель, но факт остается фактом: люди к нему едут 
со всех концов России. Народ называет его старцем. 
Очередь выстраивается такая, что ждать приходится 
около часа. А бывает, и несколько часов. И для чего? 
Для того, чтобы задать отцу Никону один-единствен-
ный вопрос. Самый главный вопрос своей жизни. И 
говорят, что после получения ответа у многих право-
славных случается перелом в судьбе.

А мне вот в очереди не пришлось стоять. Но это 
в первый раз. Когда я пришел со своей группой на 
«прием» к схиархимандриту Никону во второй раз, 
то свой положенный час отстоял. И получил ответ. 
Причем батюшка ответил раньше, чем я задал вопрос. 
Поэтому я отошел в сторону впечатленный и успоко-
енный. Понял, что все в моей жизни будет хорошо. 
Отец Никон не может ошибаться.

А вот чем он отличается от своего учителя, так 
это характером. Отец Иоанн (Крестьянкин) любил 
людей, был ласков, делился со всеми радостью. А 
схиархимандрит Никон при мне на вопрос женщины 
ответил резко: «А очень плохо! Не надо было этого 
делать!» – и вскоре прогнал даму. Не знаю, что уж 
она там натворила…

Расстояние от Ростова до монастыря – около 
2000 км. Ехать на поезде дорого, а на автомобиле – еще 
дороже. Лучше всего путешествовать с паломниче-
ской группой. Так что если кто-то соберется в Пско-
во-Печерскую обитель своим ходом, то езжайте не 
раздумывая. А деньги… Ну, это всего-навсего деньги.

И еще предварительно постарайтесь узнать, ве-
дет ли в дни путешествия прием схиархимандрит 
Никон. Он частенько бывает в отъездах. И тогда 
вы рискуете не получить ответ на самый главный 
вопрос вашей жизни.

   Памятник святому Корнилию

   Успенский собор   Отец Никон принимает людей
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криминальные
новости

с Александром
Оленевым

Джако век  
воли не увидит

Южный окружной военный 
суд приговорил к пожизненному 
лишению свободы Аслана Гаги-
ева, известного как Джако, ко-
торого еще называют «главным 
киллером России».

Гагиев организовал банду наем-
ных убийц и принимал заказы на 
ликвидацию людей. На его счету 
убийства как минимум 60 человек. 
Среди жертв – мэр Владикавказа 
Виталий Караев, вице-премьер Се-
верной Осетии Казбек Пагиев, вла-
делец Содбизнесбанка Александр 
Слесарев и его семья, председатель 
правления банка «Кутузовский» 
Олег Новосельский.

В составе банды были действую-
щие сотрудники полиции и проку-
ратуры. На вооружении имелось 
более 140 пистолетов, автоматов, 
винтовок и даже пулеметов. На 
кровавом ремесле Гагиев зара-
батывал миллионы. В 2014 году 
Аслана Гагиева объявили в меж-
дународный розыск. В 2015-м его 
задержали в Вене. После трех лет 
проволочек его выдали российско-
му правосудию. Судебный процесс 
длился пять лет.

Ответит за ливнёвку
В суд Октябрьского района 

Ростова поступило уголовное 
дело в отношении Вадима Ра-
баева, которого обвиняют в 
халатности, повлекшей тяжкие 
последствия (ст. 293 УК РФ).

Рабаев обвиняется в том, что он, 
работая в должности директора 
муниципального специализиро-
ванного унитарного предприя-
тия по ремонту, строительству и 
эксплуатации искусственных со-
оружений, ненадлежащим образом 
исполнял свои обязанности. Вслед-
ствие этого погибла 80-летняя учи-
тельница английского языка Лидия 
Радченко, которая во время ливня 
29 апреля 2023 года переходила 
проезжую часть. Потоком воды ее 
сбило с ног и затянуло в дождевой 
коллектор на улице Тульской, кото-
рый не был оборудован решеткой.

Боднулся с поездом
Необычное ЧП случилось в 

Ростове утром 15 сентября: пас-
сажирский поезд Новороссийск – 
Москва столкнулся с иномаркой, 
оказавшейся на рельсах.

Пьяный водитель автомобиля, 
двигаясь на большой скорости по 
улице Российской, не справился 
с управлением, врезался в дерево 
и вылетел на пути перед локомо-
тивом. Машинист применил экс-
тренное торможение, но избежать 
столкновения не удалось. За секун-
ды до удара водитель успел выско-
чить из авто и сбежал с места ДТП. 
К счастью, никто не пострадал.

Машину с рельсов железно-
дорожникам пришлось убирать 
вручную. Задержка в движении 
поездов составила полчаса. Реша-
ется вопрос, по какой статье будет 
привлечен к ответственности во-
дитель иномарки.

Похититель красоты
Ростовские полицейские рас-

крыли кражу из салона красо-
ты в Железнодорожном районе 
Ростова.

За помощью в полицию обратил-
ся парикмахер, у которого в разгар 
рабочего дня пропали инструмен-
ты: профессиональные ножницы 
и машинка для стрижки волос, 
общей стоимостью более 25 тысяч 
рублей. Просматривая записи ка-
меры наблюдения, оперативники 
обратили внимание на мужчину, 
который зашел в салон под видом 
посетителя. Делая вид, что ожидает 
своей очереди, и воспользовавшись 
занятостью мастеров, злоумыш-
ленник незаметно взял с полки 
парикмахерские инструменты, 
спрятал в карман брюк и скрылся.

Его задержали, похищенное 
имущество вернули законному 
владельцу. Возбуждено уголовное 
дело. Оказалось, что 38-летний 
фигурант ранее уже был судим за 
кражи.

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» настоящим извещением уведомляем участников 
общей долевой собственности на земельные участки с кадастровыми номерами 
61:22:0600004:527, 61:22:0600004:626, о месте и порядке ознакомления с проек-
тами межевания земельных участков. Предметом согласования является размер 
и местоположение границ выделяемого земельного участка.

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:527. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с южной стороны сл. Туриловка

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:626. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, с 
северной стороны сл. Туриловка.

Заказчиком проектов межевания земельного участка является Чихарь Вера 
Ивановна, почтовый адрес: 346143, Ростовская обл, Миллеровский район, х. Вен-
делеевка, ул. Центральная , д. 66, контактный телефон 8-863-85-53-3-16. Проек-
ты межевания земельных участков подготовлены кадастровым инженером ООО 
«Бюро технической инвентаризации Миллеровского района» Сидоренко Ольгой 
Александровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, почтовый адрес: 
346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Богдана Хмель-
ницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контактный телефон 
8-960-448-70-72. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с проектами 
межевания образуемого земельного участка, направить предложения о дора-
ботке проекта межевания, обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельного участка в счет земельных до-
лей в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Максима 
Горького № 23, 2 этаж, каб. 4. При согласовании при себе иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» настоящим извещением уведомляем участников 
общей долевой собственности на земельные участки с кадастровыми номерами 
61:22:0600004:560, 61:22:0600004:579, о месте и порядке ознакомления с про-
ектами межевания земельных участков. Предметом согласования является раз-
мер и местоположение границ выделяемого земельного участка.

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:560. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с южной стороны сл. Туриловка

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:579. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, с 
юго-восточной стороны сл. Туриловка

Заказчиком проектов межевания земельного участка является Сульженко Жан-
на Владимировна, почтовый адрес: 346144, Ростовская обл, Миллеровский р-н, 
х. Александровский, ул. Портовая , д. 15, контактный телефон 8-928-901-08-28. 
Проекты межевания земельных участков подготовлены кадастровым инжене-
ром ООО «Бюро технической инвентаризации Миллеровского района» Сидорен-
ко Ольгой Александровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, поч-
товый адрес: 346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Бог-
дана Хмельницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контактный 
телефон 8-960-448-70-72. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с про-
ектами межевания образуемого земельного участка, направить предложения о 
доработке проекта межевания, обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного участка в счет земельных до-
лей в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Максима 
Горького № 23, 2 этаж, каб. 4. При согласовании при себе иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» настоящим извещением уведом-
ляем участников общей долевой собственности на земельный участок с ка-
дастровым номером 61:22:0600004:573 о месте и порядке ознакомления с 
проектом межевания земельного участка. Предметом согласования явля-
ется размер и местоположение границ выделяемого земельного участка. 
Заказчиком проекта межевания земельного участка является Краснянская 
Любовь Ивановна, почтовый адрес: 344093, г. Ростов-на-Дону, ул. Янтар-
ная, д. 122, контактный телефон 8-988-552-23-93. Проект межевания земель-
ного участка подготовлен кадастровым инженером ООО «Бюро техниче-
ской инвентаризации Миллеровского района» Сидоренко Ольгой Алексан-
дровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, почтовый адрес: 
346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Богдана 
Хмельницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контакт-
ный телефон 8-960-448-70-72. Кадастровый номер исходного земельно-
го участка 61:22:0600004:573. Адрес (местоположение): Местоположение 
установлено относительно ориентира, расположенного в границах участка. 
Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, с юго-вос-
точной стороны сл. Туриловка. Все заинтересованные лица могут ознако-
миться с проектом межевания образуемого земельного участка, направить 
предложения о доработке проекта межевания, обоснованные возражения 
относительно размера и местоположения границ выделяемого земельно-
го участка в счет земельных долей в течение 30 дней с момента опублико-
вания настоящего извещения по адресу: 346130, Ростовская обл., Милле-
ровский район, г. Миллерово, улица Максима Горького № 23, 3 этаж, каб. 
10. При согласовании при себе иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» настоящим извещением уведомляем участ-
ников общей долевой собственности на земельные участки с кадастровыми но-
мерами 61:22:0600004:564, 61:22:0600004:579, о месте и порядке ознакомления 
с проектами межевания земельных участков. Предметом согласования является 
размер и местоположение границ выделяемого земельного участка.

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:564. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с южной стороны сл. Туриловка

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:579. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с юго-восточной стороны сл. Туриловка

Заказчиком проектов межевания земельного участка является Гаубец Мария Ге-
оргиевна, почтовый адрес: 346144, Ростовская обл, Миллеровский р-н, сл. Маль-
чевско-Полненская, ул. Молодежная , д. 7, контактный телефон 8-951-493-50-71. 
Проекты межевания земельных участков подготовлены кадастровым инжене-
ром ООО «Бюро технической инвентаризации Миллеровского района» Сидорен-
ко Ольгой Александровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, поч-
товый адрес: 346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Бог-
дана Хмельницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контактный 
телефон 8-960-448-70-72. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с про-
ектами межевания образуемого земельного участка, направить предложения о 
доработке проекта межевания, обоснованные возражения относительно размера 
и местоположения границ выделяемого земельного участка в счет земельных до-
лей в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Максима 
Горького № 23, 2 этаж, каб. 4. При согласовании при себе иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (долю).

Извещение о согласовании проекта  
межевания земельного участка

В соответствии со ст. 13.1 ФЗ от 24.07.2001 г. № 101-ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» настоящим извещением уведомляем участ-
ников общей долевой собственности на земельные участки с кадастровыми но-
мерами 61:22:0600004:560, 61:22:0600004:579, о месте и порядке ознакомления 
с проектами межевания земельных участков. Предметом согласования является 
размер и местоположение границ выделяемого земельного участка.

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:560. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с южной стороны сл. Туриловка

– кадастровый номер исходного земельного участка 61:22:0600004:579. Адрес 
(местоположение): установлено относительно ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ориентира: Ростовская обл., р-н Миллеровский, 
с юго-восточной стороны сл. Туриловка

Заказчиком проектов межевания земельного участка является Сульженко Вла-
димир Иванович, почтовый адрес: 347740, Ростовская обл, г. Зерноград, ул. им. 
Остапенко , д. 15/75, кв.4, контактный телефон 8-928-226-08-83. Проекты меже-
вания земельных участков подготовлены кадастровым инженером ООО «Бюро 
технической инвентаризации Миллеровского района» Сидоренко Ольгой Алек-
сандровной, номер квалификационного аттестата 61-12-715, почтовый адрес: 
346130 Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, ул. Богдана Хмель-
ницкого № 22, адрес электронной почты: sid8585@mail.ru контактный телефон 
8-960-448-70-72. Все заинтересованные лица могут ознакомиться с проектами 
межевания образуемого земельного участка, направить предложения о дора-
ботке проекта межевания, обоснованные возражения относительно размера и 
местоположения границ выделяемого земельного участка в счет земельных до-
лей в течение 30 дней с момента опубликования настоящего извещения по адре-
су: 346130, Ростовская обл., Миллеровский район, г. Миллерово, улица Максима 
Горького № 23, 2 этаж, каб. 4. При согласовании при себе иметь документ, удосто-
веряющий личность, а также документы о правах на земельный участок (долю).

Информация
Кадастровый инженер Шамшура Елена Владимировна, почтовый 

адрес: 344082, Ростовская область, Ростов-на-Дону, ул. Сиверса, д. 
1, оф. 602, тел. 8(863)205-42-53, e-mail: kadastr2004@mail.ru, изве-
щает о необходимости согласования проектов межевания земель-
ных участков образуемых в счет выдела земельных долей из зе-
мельных участков с кадастровыми номерами:

61:23:0600007:136, местонахождение исходного земельного участ-
ка: Ростовская область, Милютинский район, ЗАО «Мир», №12/176;

61:23:0600007:137, местонахождение исходного земельного участ-
ка: Ростовская область, Милютинский район, из земель ЗАО «Мир», 
пастбище, поле №2/193.

Заказчиком работ по подготовке проектов межевания земельных 
участков является Туливетрова Александра Анатольевна, прожи-
вающая по адресу: 344090, г. Ростов-на-Дону, ул. Жмайлова, 23/1, 
кв. 57, тел.:8-961-323-42-18.

Предметом согласования являются размер и местоположение 
границ выделяемых в счет земельных долей земельных участков.

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков и пре-
доставить обоснованные возражения относительно размера и мес-
тоположения границ выделяемых в счет земельных долей земель-
ных участков можно в течение 30 дней со дня опубликования дан-
ного извещения по адресу: 344082, г. Ростов-на-Дону, пр. Сиверса, 
1, оф. 602. Участникам долевой собственности иметь документ, удо-
стоверяющий личность и документы о правах на земельную долю.
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СПОРТ

   Полину Кузнецову сдержать соперницы не смогли

Пятиминутная 
расслабленность 

  ФУ ТБОЛ

Футбольный клуб «Ростов» 
в гостевом матче восьмо-
го тура чемпионата России 

сыграл вничью с калининград-
ской «Балтикой».

Идеальное начало
В этом сезоне ростовчане в 

гостях пока не побеждали. Матч 
против «Балтики» ростовские 
болельщики ожидали с надеждой 
– ведь калининградцы замыкали 
турнирную таблицу.

Валерий Карпин пошел на экс-
перимент в стартовом составе, 
выпустив Егора Голенкова вместо 
Николая Комличенко. Как показал 
ход игры, он полностью оправдал 
себя.

Ростовчане начали матч бодро. 
Уже на первых минутах матча 
Мохаммад Мохеби мог вывести 
«желто-синих» вперед, но до мяча 
не дотянулся. «Ростов» выглядел 
уверенно – контролировал мяч, 
напоминая себя образца прошло-
го сезона.

На 16-й минуте преимущество 
гостей воплотилось в гол. Голенков 
поборолся с защитником, мяч от-
скочил к Даниилу Уткину, который 
не стал долго думать и мощным 
ударом послал его в ближний угол. 

   ХОККЕЙ

Хоккейный клуб «Ростов» 
не одержал ни одной по-
беды в двух матчах вы-
ездной серии.

14 сентября «кондоры» 
в Самаре играли против 
принципиального сопер-
ника – ЦСК ВВС. После 40 
минут игры на табло горел 
счет 1:1. Все решалось в 
третьем периоде. Самарцы 
забросили две шайбы, рос-
товчане смогли ответить 
лишь одним точным брос-
ком. «Летчики» одержали 
минимальную победу – 3:2.

Исп рави ть си т уацию 
ростовчане могли уже че-
рез два дня в Казани. По-
единок против «Барса» 
обещал быть интересным 
– таким он и получился. 
Стартовый отрезок матча 
остался за «Ростовом». 
Данила Марушев и Савва 
Андреев к восьмой минуте 
сделали счет 2:0 в пользу 
«кондоров».

   ГАНДБОЛ

Женский гандбольный клуб 
«Ростов-Дон» в Ижевске 
уверенно обыграл «Уни-
верситет».

Матч начался непривыч-
но рано – в 10 утра по мест-
ному времени. В стартовом 
составе ростовской коман-
ды вышли: Юлия Манага-
рова, Алена Амельченко, 
Дарья Стаценко, Екатерина 
Зеленкова, Полина Кузне-
цова, Милана Таженова и 
Анастасия Лагина.

Разница в классе команд 
колоссальная. Было понят-
но, что ростовчанки без 
труда обыграют соперниц. 
Первый тайм это продемон-
стрировал наглядно. Перед 
перерывом на табло горели 
цифры 20:6.

Во втором тайме рос-
товчанки упрочили пре-

Гостевая скромность

Вратарь Евгений Латышонок сво-
им броском лишь украсил гол.

В эти минуты хозяева поля «по-
плыли». «Ростов» был близок к 
тому, чтобы удвоить преимуще-
ство, но сделать это никак не уда-
валось. В конце тайма на помощь 
ростовчанам пришли хозяева поля.

Вратарь плохо ввел мяч в игру, и 
он оказался у Алексея Миронова. 
Полузащитник прострелил вдоль 
ворот на Голенкова, которому 
нужно было не промахнуться по 
пустым воротам. «Ростов» ушел на 
перерыв с комфортным преимуще-
ством в два мяча.

Пять минут…
Казалось, что «Ростов» уверен-

но контролирует игру и спокойно 
доведет дело до победы. После 
перерыва все пошло по другому 
сценарию.

«Балтика» постепенно начала 
возвращаться в игру и создавать 
моменты у ворот гостей. Валерий 
Карпин заметил это и попробо-
вал выпустить на поле свежих 
футболистов. К сожалению, они 
не смогли войти в игру. Николай 
Комличенко, например, никак не 
мог зацепиться за мяч на чужой 
половине поля, что позволяло 
хозяевам поля легко начинать 
свои атаки.

имущество и одержали 
уверенную победу со сче-
том 39:13. Самыми резуль-
тативными стали Дарья 
Стаценко и Милана Та-
женова, забросившие по 
шесть мячей.

«Комментировать хочет-
ся мало: сложная дорога, 
ранняя игра. Это сложно 
как морально, так и физи-
чески. Девчонки пытались 
наиграть свои комбинации, 
обошлись без травм и реа-
лизовали все свои игровые 
моменты. Соперник мно-
гое позволял нам делать. 
Как сыграли, так сыграли, 
все-таки 10 утра», – ска-
за ла после матча глав-
ный тренер «Ростов-Дона» 
Ирина Дибирова.

Следующий матч дон-
ские красавицы проведут 
22 сентября. В этот день 
в Ростов-на-Дону приедет 
«Ставрополье».

   В гостях «кондоры» пока не побеждают

Казанцев такой ход со-
бытий не сломал. К 33-й 
м и н у те он и не тол ько 
отыгрались, но и вышли 
вперед. В третьем периоде 
«Ростов» ушел от пора-
жения. Дмитрий Носков 
реализовал большинство 
и сделал счет 3:3. Победи-
тель определялся в серии 
буллитов, в которых точ-
нее оказались казанцы.

«В целом сегодня была 
примерно равная иг ра , 
небольшое преимущество 
в каких-то моментах, ду-
маю, было у соперников. 
Неплохая игра. Был виден 
рисунок, а главное – у 
ребят было желание побе-
дить, а это самое главное. 
Команда у нас новая, мо-
лодая, и есть над чем рабо-
тать», – подвел итог матча 
главный тренер ХК «Рос-
тов» Григорий Пантелеев.

В шести матчах «Рос-
тов» набрал семь очков 
и расположился на 13-м 
месте в турнирной табли-
це ВХЛ.

Несмотря на локальные успехи 
хозяев поля, игра все же была под 
контролем ростовчан. Тревожно 
стало на 86-й минуте. Фернандес 
навесил с фланга, а Энрикес иде-
альным ударом головой послал 
мяч в ворота.

Хозяева поля почуяли «запах 
крови». Уже в следующей атаке 
Тамерлан Мусаев мог сравнять 
счет, но мяч после его удара про-
летел рядом со штангой. Трево-
жный звонок для подопечных 
Карпина прозвучал, но его они не 
услышали.

В добавленное время Кристиан 
Бистрович получил мяч недалеко 
от штрафной и сильным точным 
ударом послал его в самый угол 
ворот. Сергей Песьяков до удара 
дотянулся, но спасти команду 
не смог.

Матч завершился со счетом 
2:2. Эта ничья для «Ростова» как 
поражение. Весь матч «желто-си-
ние» контролировали ход игры, 
но упустили важные три очка в 
последней пятиминутке.

Такие матчи могут надломить 
команду, которая и без этого на-
ходится в сложной ситуации. В 
середине недели «Ростов» в Каза-
ни сыграет кубковый матч против 
«Рубина», а затем дома в чемпио-
нате сыграет против ЦСКА.

   Хозяева поля не стеснялись использовать дальние удары

   Денис Терентьев (справа) играл на непривычной позиции 
центрального защитника
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«Балтика» – «Ростов» 2:2 (0:2)

«Балтика»:  Латышонок, Маляров, Жиров, Радмановац, Гассама, 
Фернандес, Осипов, Галоян (Бистрович, 46), Пряхин (Аванесян, 80), 
Кузьмин (Мусаев, 70), Гузина (Энрикес, 66).
«Ростов»:  Песьяков, Вахания (Лангович, 59), Терентьев, Мелехин, 
Чернов, Уткин (Прохин, 83), Глебов, Миронов (Акбашев, 59),  
Байрамян, Мохеби (Ионов, 83), Голенков (Комличенко, 70).
Голы:  0:1 – 16 Уткин, 0:2 – 43 Голенков, 1:2 – 86 Энрикес,  
2:2 – 90 Бистрович.
Предупреждения:  Байрамян (61), Гузина (62).

цитата

Только спокойствия не хвати-
ло. Все было под контролем. 
Но в концовке боязнь проиг-
рать… Опять стали терять мяч, 
дубасить его куда-то по трибу-
нам. Это связано именно с нер-
возностью, думаю.
Валерий Карпин,  
главный тренер ФК «Ростов»
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Место Команда Матчи Очки

1 Краснодар 8 18
2 Зенит 8 17
3 Крылья Советов 8 15
4 Динамо 8 15
5 Урал 8 14
6 Спартак 8 13
7 ЦСКА 8 12
8 Локомотив 8 12
9 Пари НН 8 11

10 Ахмат 8 11
11 Оренбург 8 8
12 Ростов 8 8
13 Сочи 8 6
14 Рубин 8 6
15 Факел 8 5
16 Балтика 8 4

Турнирная таблица

Погоня за трофеем
Ростовский СКА и таганрог-

ский «Форте» вышли в следую-
щий раунд Кубка России.

«Армейцы» в Майкопе играли 
против «Дружбы». Не успели 
команды выйти из раздевалок, а 
мяч уже побывал в воротах хозя-
ев. Ростовчан вперед вывел Ники-
та Каштан. Счет до перерыва не 
изменился. Во второй половине 
встречи команда из Адыгеи вос-
становила равновесие и перевела 
поединок в серию пенальти, в 
которой точнее оказались фут-
болисты СКА – 4:3.

В следующем раунде турнира 
ростовчане сыграют с нижне-
камским «Нефтехимиком», пред-
ставляющим Первую лигу. Матч 
запланирован на 26-28 сентября.

«Форте» дома принимал бел-
городский «Салют». Основное 
время матча завершилось со сче-
том 1:1. В серии пенальти хозяева 
поля одержали победу – 4:3. В 
следующем раунде Кубка России 
команда из Таганрога сыграет 
с махачкалинским «Динамо». 
Коллектив из Дагестана сейчас 
тренирует Курбан Бердыев.

Первый блин
М и н и - фу т б о л ьн ы й  к л у б 

«Ростов» начал сезон с пора-
жения. 

В первом туре ростовчане игра-
ли в Нижнем Новгороде против 
«Нормана». На 19-й минуте «Рос-
тов» после гола Максима Колес-
ниченко вышел вперед. К сожа-
лению, гости на перерыв, ведя в 
счете, уйти не смогли – хозяева 
паркета в ответ забили два гола. 

Во втором тайме Данил Ста-
вицкий сравнял счет, подарив 
надежду на благополучный ре-
зультат. В оставшееся время мат-
ча «Норман» отличился дважды. 
Ростовчане в конце матча устро-
или финальный штурм ворот, но 
успехом он не увенчался. Итог – 
поражение со счетом 2:4. 

Карпин устал?
Главный тренер «Ростова» 

и сборной России Ва лерий 
Карпин в одном из интервью 
ответил на вопрос об уходе из 
команды.

«Сейчас я не хочу уходить из 
«Ростова». Но говорю честно. 
Еще пару месяцев мы полета-
ем-поездим, я побуду без семьи 
еще три недели, могу сказать: 
«Все, надоело». Плюну на все – и 
все. Теория это? Это может слу-
читься», – заявил тренер. 

Карпин добавил, что на его ре-
шение в будущем может повлиять 
долгая разлука с семьей, если они 
будут жить в разных городах или 
странах. Во время интервью на-
ставник несколько раз повторил, 
что благодарен «Ростову» и бро-
сать команду в середине сезона 
не собирается. 

Победный гамбит 
В Ростовском шахматном 

клубе на Газетном прошел чем-
пионат Ростовской области по 
командному блицу.

В турнире приняли участие 14 
команд, в состав каждой входи-
ло по три шахматиста. В упор-
ной борьбе первое место заняла 
команда «Гамбит». За нее играли 
Владимир Голованев, Артем Ми-
хайлов, Павел Котенко.

Серебряные медали завоевала 
команда «Руби флаг!» (Алексей 
Ковальчук, Анастасия Травкина, 
Александр Петрушин). Бронзо-
вые медали достались «Адскому 
трио» (Вадим Иващенко, Давид 
Погосов, Михаил Коровтенко).

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ
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